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Les dossiers à 
surveiller en 2024
pages 4-5

À lire

Discussion citoyenne au 
parc des Pionniers

a e

Bienvenue au bébé de 
l’année

a e

Les priorités de vos élus 
pour 2024

a e 1   1  e  20  23

Le hockey féminin a la 
cote

a e 43

Lire. 
Découvrir. 
Partager. 

VOTRE APPLICATION MOBILE MAINTENANT DISPONIBLE Pages 2 et 3

Marie-Annick  
Landry 
Conseillère en sécurité  
financière

Olivier  
Harris-Furlong
Conseiller en sécurité financière et 
représentant en épargne collective

Gilles Beaulieu
Conseiller en sécurité financière et 
représentant en épargne collective. 
Conseiller en assurances et en rente 
collective
Cell : 418 295-5888
gilles.beaulieu@agc.ia.ca

Cell : 418 961-5656
olivier.furlong@agc.ia.ca

Cell : 418 904-9567
marie-annick.landry@agc.ia.ca

Cabinet de services financiers, partenaire de  
l’Industrielle Alliance et Investia services financiers inc. 
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TAUX EN VIGUEUR DE 4,30% POUR LE COMPTE ÉPARGNE À INTÉRÊT ÉLEVÉ

Votre calendrier

à l’intérieur  
de ce journal

Denis Tremblay, propriétaire 

Vitre de table - Verre laminé
-  Thermos - Polycarbonate 

- Vitre de douche sur mesure
-  Vitres de poêles à bois

418 296-9776
4, av. Narcisse-Blais

• Toiture • Portes et fenêtres
• Revêtement extérieur

• Rénovation après sinistre

418 295-1854 • 418 293-7255

• Toiture • Portes et fenêtres
• Revêtement extérieur

• Rénovation après sinistre

18, avenue Narcisse-Blais, Baie-Comeau • 418 296-8812

La QUALITÉ notre SUCCÈS!

1257A Laflèche, Baie-Comeau • 418 295-3003

2 40$
POUR

PROMOTION
Vendredi et samedi
Plusieurs choix au menu

40$
POUR
2

* À partir de 16 h, pour un temps limité

PROMOTION 
Vendredi et samedi 
Plusieurs choix au menu
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L’année 2024 s’annonce chargée en développement. Voici 
huit projets dont nous verrons des avancées au cours de 
l’année, si tout se déroule comme prévu.

Karianne Nepton-Philippe                                                               
Initiative de journalisme local

Photo Pixabay

10 projets 
à surveiller                 

en 2024

Blocs d’énergie 
La Côte-Nord attend impatiemment la prochaine 
annonce du ministère de l’Économie et de l’Énergie 
concernant l’octroi de blocs énergétiques. Rappelons 
qu’un seul projet a été retenu sur la Côte-Nord lors du 
premier appel de projets, soit celui de Minerai de fer 
Québec, qui est propriétaire de la mine du lac Bloom, 
près de Fermont. Le choix des initiatives sélection-
nées pour le deuxième groupe de projets devrait être 
c nn  a  rin em 2024  ie r  en re ri e  i 
ont Baie-Comeau dans la mire se croisent les doigts. 

Études sur le pont sur le Saguenay
e  en 2024 e e  de  r 

le projet de pont sur la rivière 
Saguenay devraient être dévoi-
lées. Il y a deux études, soit une 
d’opportunité et une sur les 
impacts socio-économiques. Les 
résultats, qui étaient attendus 
en 2023  n    re -
sés au courant de cette année. 
Le député de René-Lévesque, 
Yves Montigny, assure que ce 
délai est dû à une volonté du 
gouvernement de bien analyser 
toutes les options entourant ce 
projet. Ces études permettront 
d’évaluer la possibilité d’aller de 
l’avant avec la construction d’un 

n  r e a ena

Aéroport de 
Baie-Comeau
Le plan de développement 
de l’aéroport de Baie-Co-
meau est une des priorités 
de l’année pour la MRC de 
Manicouagan. Ce plan, qui 
compte l’élaboration d’une 

ani ca i n ra i e  d i  
assurer la survie de l’aéro-
port de Baie-Comeau. Tout 
juste avant les Fêtes, la MRC 
a manda  a rme Ma e e 

L r r a i er ce 
r je

Parc éolien
Plusieurs entreprises ont levé la main pour un projet de parc éolien dans la Manicouagan, 
soit Hydroméga, Innergex et Tugliq Énergie. Elles ont pris des ententes avec la MRC de la 
Manic a an  e e ci a c n ance n de  r i  r je  era c i i ar dr ec  
décideur de l’avenir du parc éolien manicois. Ce projet est estimé à près d’un milliard de 
dollars et se situera près du poste Outardes, au nord de Baie-Comeau.

Photo archives

Photo courtoisie

Photo Pixabay
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Photo Peuple Loup

En environnement

Chantiers routiers
Le ministère des Transports et de la Mobilité durable 
réalisera quelques chantiers cette année dans la Mani-
couagan. Parmi les plus importants, il y a toujours des 
rava  r a rec n r c i n de a r e 3  i e 

r iven  La r ec i n de a r e 13  dan  e ec e r 
de la côte Bellevue à Franquelin, est également prévue 
en 2024

Graphite
Même si son projet de construction d’une usine à 
Baie-Comeau n’en est qu’au tout début, Northern Gra-
phite Corporation, vise toujours 2026 pour le début de 
sa production de matériaux d’anodes pour batteries. 
L’entreprise devrait avancer dans ses études de faisa-

i i  ain i e dan  a rec erc e de nancemen  ce e 
ann e

La Stratégie de protection 
du caribou forestier et 

montagnard
Québec devait dévoiler la stratégie «caribou», 
main e  i  re r e  avan  a n de ann e 2023  Le 
1 d cem re  e mini re en  are e d c arai  i  
reportait le dévoilement à la «mi-janvier ou à peu près». 

a e n  e a rai n inv e r j i er e   
récents reports est l’ampleur des feux de forêt qui ont 
ravagé le Québec l’été dernier, dont une partie de l’habi-
tat de l’animal emblématique des Innus, Atik. La patience 
du fédéral s’étiole dans ce dossier.

Mi-décembre, la stratégie était «en consultation auprès 
des ministères» et «pour ainsi dire prête» selon les 
propos du ministre Charette. Début janvier, elle devrait 
être soumise au conseil des ministres avant de faire 
l’objet d’une consultation auprès des communautés des 
Premières Nations.

Deux projets d’aires protégées d’initiative autochtone 
sont sur la table, soit celle de Pessamit pour protéger 
un territoire incluant une partie du réservoir Pipmua-
can et le projet du Conseil de la nation innue d’Essipit 
(Essipiunnu-meshkanau), une aire protégée de plus de 
1 200 m i erme rai   a na i n d a eindre n jec-
i  de r ec i n de 30  de n i a inan

La mobilité durable sous la 
loupe à Baie-Comeau
Une chargée de projets en mobilité durable est à pied 
d’œuvre depuis septembre à Baie-Comeau et la Ville 

ai e e ann e 2024 i  ce e d  ancemen  de 
son Laboratoire de mobilité durable. Ce laboratoire, 
d n  n e re a ac er e nancemen  en d  d an-
née, aura pour mission de tester diverses options sur le 
erri ire  n nda e men  en 2023 a ermi  de cerner 

certains enjeux et d’autres consultations sont prévues 
a n de d ve er ne re c ren e  e  d n  e ar-
dea  nancier rra re r   n  erme

Protéger 
l’eau 
potable 
à la source
La Ville de Baie-Co-
meau procédera en 
2024 à l’élaboration 
d’un plan de pro-
tection de sa source 
d’eau potable. Celui-ci 
permettra de «tenir 
compte des menaces 
iden i e  dan  ana-
lyse de vulnérabilité 

r d nir e  ani-
er a mi e en vre 

de mesures de pro-
tection», indique la 
directrice du dévelop-
pement durable de la 
Ville, Julie Malouin. La 
démarche consultative 
et collaborative iden-
i era e  rien a i n  

objectifs et mesures de 
protection concrètes et 
de suivi pour s’assurer 
de la préservation de 
la qualité de l’eau qui 
abreuve les Baie-Co-
mois.

La crevette dans l’eau chaude
r  e e mard r e de  varia i n   a a e de a 

température de son habitat, tout indique que la crevette nor-
di e en i  La  r cen e rev e cien i e de c e  
et Océans Canada (MPO) conclut que la biomasse du petit 
cr ac  a a ein  e  va e r  e   ai e  de  30 derni re  
années dans les zones de pêche de la Côte-Nord. Et un revi-
rement de la situation ne semble pas probable. La refonte 
de l’approche de précaution, qui oriente les décisions du 
ministère des Pêches et Océans en matière de quotas de 
pêche, pourrait avoir une incidence importante sur une 
industrie déjà fragilisée dès 2024.

Photo courtoisie

Photo archives

5 
ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 1

0 
ja

nv
ie

r 2
02

4 
ǀ L

e 
M

an
ic



V o y e z  t o u t e s  n o s  p r o p r i é t é s  a u  w w w . r e m a x d i s t i n c t i o n . c o m

Sébastien Bouffard
courtier immobilier résidentiel

cell. : 418 297-2042

Agence immobilière
D I S T I N C T I O N

Bureau 418 295-1911

Franchisé indépendant et autonome
de RE/MAX Québec inc.

James Fong
courtier immobilier agréé

cell. : 418 295-5859

Karine Marquis
courtier immobilier
cell. : 418 295-5420 

Nadine Philibert
courtier immobilier

cell. : 418 445-0494

Manon Desmeules
courtier immobilier résidentiel

cell. : 418 378-8058

Véronique Côté
courtier immobilier résidentiel

cell. : 418 296 9831

Jordan Fong
courtier immobilier résidentiel

cell. : 418 297-8657

Notre force, c’est notre équipe!

142, ch. de la Baie-St-Ludger   James 808, rue Henri                      Nadine 326, ch. Principal, PAO         Karine 82, ch. Principal, PAO          Manon 1075, rue Paquet           Véronique 935, rue Henri                     Jordan

3, av. Samuel-Miller             James 57, av. Louis-Philippe Gagné    Nadine 1458, boul. Joliet                  Karine 1121, rue De Puyjalon           Manon 12, Rivières-aux-Outardes       Jordan 57, av. Roberval                   James

1882, rue Brochard              Nadine 1492, boul. Blanche              Karine 71, av. Fraser                      Manon 11, rue St-Joseph, BT         Jordan 1041-1043, boul. Blanche   James 104, ch. de la Baie-St-Ludger Nadine

905-915, rue de Parfondeval     Karine 1614, rue du Mélèze            Manon 1572, rue Couillard                Jordan 48, av. William-Dobell          James 1428, boul. Joliet                Nadine 29, av. Beauchemin             Karine

Rue Boudreau, Godbout       Manon 1-3, place La Salle               James 544, rue De Puyjalon          Nadine 376, av. Arthur-A.-Schmon   Karine 921, rue Dde Puyjalon         James 381, boul. Arthur-A.-Schmon  Nadine

859, rue Granier, PL              Karine 685, boul. Laflèche               James 32, av. Fraser                      Nadine 1176, boul. Laflèche            Karine 1149, rue Granier, PL          Nadine 1614, rue du Mélèze           Nadine

NOUVEAU

VENDU
NOUVEAU

VENDU

VENDU VENDU

VENDU
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Cet enjeu est soulevé par 
le comité Parc du regrou-
pement citoyen Transition 
Manicouagan à la suite de 
la décision de la Ville de 
céder une partie du parc 
des Pionniers à l’Hôtel Le 
Manoir pour y construire un 

a i nnemen

Pour Émilie Schwartz, 
citoyenne bénévole pour 
le comité Parc, c’est une 
question «d’acceptabilité 

cia e 

«Je ne suis pas absolument 
choqué de ce stationne-
ment-là. C’est comme pour 
le Vieux-Poste. Mais le jour où 
on ne sera pas d’accord avec 
ce qui sera décidé, quand 
va-t-on avoir l’occasion de 
s’exprimer? Est-ce qu’il sera 
trop tard ?» renchérit Daniel 

Cardin, résident du quartier 
Sainte-Amélie.

Se sentir impliqué

«On entend qu’il y a des 
citoyens qui ont des pré-
occupations ou des ques-
tionnements. Ce qu’on 
veut, c’est juste de créer un 
espace de discussion où les 
gens peuvent s’exprimer et 
être entendus», explique 
Mme c ar

Pour la Baie-Comoise, il est 
important que ses conci-
toyens «se sentent inter-

pellés et informés dans les 
décisions qui touchent aux 
e ace ic  

«C’est simple. On aimerait 
que ça se fasse en concer-
tation avec la population, 
dans le respect des enjeux 
sociaux et environnemen-
taux et des principes de 
développement durable», 

r ci e e e

Les citoyens ont aussi 
de bonnes idées qu’ils 
aimeraient partager dans 
d’éventuelles consultations 

i e

Un pattern?

«Moi, j’ai des inquiétudes 
quant à un pattern qu’on 
pourrait voir, où on perd 
des morceaux de parc, 
par exemple», remarque 
M ardin

Mme c ar aj e  n
est pour le développement 
économique de la Ville. 
On veut que ce soit fait en 
concertation avec la popu-
lation dans l’aspect des 
enjeux environnementaux 

et des principes de déve-
loppement durable. Donc, 
le message s’adresse à la 
Ville et au promoteur. Dis-
cutons !»

Les citoyens bénévoles du 
regroupement Transition 
Manicouagan ont rencontré 
le maire Michel Desbiens en 
d cem re

Ils ont pu lui faire part de 
leurs préoccupations et 
écouter les explications de 
ce dernier

n rassem lement s’est tenu le  janvier à l’endroit du utur stationnement. ne lettre ouverte a été envoyée à la Ville et au promoteur. Photo courtoisie

Futur stationnement au parc des Pionniers 

es citoyens auraient voulu tre consultés
L’idée n’est pas de mani-
ester pour s’opposer au  

initiatives de la Ville de Baie-
Comeau. Le message ue 
plusieurs citoyens veulent 
aire passer, c’est de privi-

légier la consultation et le 
dialogue dans un processus 
de prise de décision. 

Karianne Nepton-Philippe
knphilippe@lemanic.ca

(KNP) Une résolution adoptée 
lors de la séance du conseil 
municipal de Baie-Comeau 
e 11 d cem re a ai r a -

ter les citoyens du quartier, 
qui ont appris à ce moment 
l’existence de ce projet.

«On a appris la nouvelle 
après que la décision ait 
été prise», se désole Émilie 

c ar

ort de communication

«C’est un espace public, 
c’est un parc. […] Il y a 
quand même des efforts 
de communication qu’on 
doit faire avec la population 
pour ce genre de situa-
tion», soutient la conseillère 
du quartier Sainte-Amélie, 
Lysandre St-Pierre.

Cette dernière était présente 
au rassemblement de Tran-
i i n Manic a an e jan-

vier à titre de conseillère et 
citoyenne.

Lors de la séance du 
11 d cem re Mme ierre
a voté contre la résolution, 
tout comme sa collègue, la 
conseillère Joannie Lajeu-
ne e

«On a voté contre, parce 
qu’on trouvait qu’il y avait 
des questions qui n’avaient 
pas particulièrement été 
adressées à la population 
en amont de la décision», 
e i e Mme ierre
Son opposition aura permis 
de faire ressortir cette réso-
lution pour ne pas qu’elle 

a e dan n  d in r-

mations» au travers de tout 
le reste.

Lysandre St-Pierre a discuté avec 
les citoyens ui avaient esoin de 
réponses. Photo Karianne Nepton-
Philippe

ne résolution ui ait jaser LE SEUL

À tous les vendredis!
Ouverture des portes dès 17 h 30 et début du bingo à 19 h

MINIMUM DE

3 500 $
EN PRIX

Au profit du Corps des Cadets de l’Armée 3049 de Baie-Comeau
À la salle des Chevaliers de Colomb au 10, av. Roméo-Vézina

en salle
à Baie-Comeau!
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En tant que journaliste, je 
dois avouer que 2023 n’a pas 
été facile pour la majorité des 
médias. Je parle ici du blo-
cage de contenus canadiens 
sur les plateformes de Meta 
(Instagram et Facebook) et 
des centaines de suppres-
sions de postes à coup de 
machette dans la mauvaise 
herbe.

Il y a aussi la disparition des 
circulaires qui arrivera en 
mai 2024 et de la récente 
disparition de six journaux 
quotidiens en format papier 
dans la province, impliquant 
évidemment une centaine de 
mi e   ied

«La question que je me pose 
tout le temps», pour citer 
Karl Tremblay. Est-ce que l’in-
formation est réellement au 
cœur des priorités des gens? 
Je parle de l’information 

manan  d ne rce a e  
v ri e  va id e e  ravai e

Se pourrait-il que la désinfor-
mation soit plus attrayante, 
plus accessible? Que la 
mésinformation règne et que 
les pratiques de «piège à 
clics» soient de plus en plus 
populaires au détriment de 
la qualité et de la précision? 
Ok, oui c’est plus qu’une 
question.

À qui la faute?

À Meta, qui bloque le 
contenu des médias cana-
diens? Le nombre de fois 
que j’apprends cette nouvelle 
aux gens qui me demandent 
pourquoi nous ne partageons 
plus nos articles sur Face-
book, je ne les compte plus. 
Au risque de me répéter, 
nous ne pouvons plus parta-
ger de nouvelles, que ce soit 
en ica i n  en ien

Aux médias, qui ont perdu 
a c n ance de ie r  

Québécois, tel que démon-
tré dans un sondage léger 
commandé par l’UQAM? 
En effet, les résultats 
d m n ren  e 44  de  
Québécois croient que les 
médias traditionnels mani-
pulent l’information qu’ils 
di en

Sur ce point, je ne peux pas 
parler au nom de tous les 
journalistes, mais chose cer-
taine, sa valeur première doit 

re im ar ia i

À monsieur et madame Tout-
le-Monde qui souhaitent par-
ticiper à voix haute aux «ça 
l’air que…» en propageant 
des rumeurs non validées 
a  ie  de e er  n ar ic e 
v ri  ar  d ne rce

Et si c’était un peu de tout ça? 
Si l’on se disait qu’en 2024, on 
apprend à bien s’informer, on 
choisit nos professionnels de 
l’information, on ne propage 
pas de ouï-dire sans source 
sûre et on tente de mettre 
n  ne e  de r

Ce serait un véritable cadeau 
que l’on pourrait se faire. Pas 

seulement personnel, mais 
collectif.

Le journalisme régional 

Peut-être que vous faites 
ar ie de  d e  ec e r  i 

consultent notre média régu-
lièrement pour vous tenir 
informer. Si oui, tout d’abord 
je tiens à vous dire merci. 
Merci de consommer de l’in-

formation régionale, de nous 
donner cette importance et 
de n  aire c n ance

L’information régionale, ce 
n’est pas juste «important», 
c’est essentiel. Pourquoi? 
Parce que si nous ne par-
lons pas de notre région, 
qui va le faire?

Les salles de presse régio-
nales sont souvent de minus-
cules équipes qui travaillent 
d’arrache-pied pour bien 
in rmer e r a i n

Je vais parler pour mon 
équipe d’information, soit 
celle du journal Le Manic
des Éditions Nordiques.

On a soif de savoir, de com-
prendre, de valider l’informa-
tion, de parler à un maximum 

de personnes pour bien vous 
informer. On ne se base pas 
sur des «ça l’air que». Les 

dire  n e  v ri e e  
c n re v ri e avan  d crire 

i e ce i

Lors de la rédaction d’un 
article, on doit fouiller pour 
avoir les deux côtés de la 
médaille. Ici, je ne parle pas 
seulement de l’endos et de 

l’envers, mais aussi de la 
circonférence, de la couleur, 
de la grandeur et de la per-
tinence de celle-ci. C’est du 
temps, beaucoup de temps.

Pourquoi n’en parlez-vous 
pas  

Malgré ce travail rigoureux, 
on ne peut pas cacher que 
nous faisons face à la cri-
tique de certains citoyens. 
Nous recevons à l’occasion 
de  me a e  e  e  
«pourquoi n’en parlez-vous 
pas?» LA question.

Laissez-moi vous expliquer 
mon travail derrière une 
nouvelle et même derrière 
le désir de sortir un scoop.

Je vais donner quelques 
exemples de rumeurs 

exhaustives sur le crime 
organisé à Baie-Comeau qui 
sont venus à mes oreilles, il 
y a quelques semaines.

Attention cœurs sensibles, je 
me lance… Meurtre dans une 
voiture dans le stationnement 
d’une épicerie, membres 
humains retrouvés dans un 
coffre de véhicule et attaque 
d’un homme dans un boisé 
situé au cœur de la ville. Je 
vous entends jusqu’ici me 
dire  i  c e  vrai  

Avant de vous donner cette 
r n e  j ai d  v ri er ce  
informations auprès d’un 
agent aux communications 
de la Sûreté du Québec et 
poser des questions. Je suis 
allée encore plus loin en 
interrogeant des sources, 
des témoins, des victimes 
et en consultant des docu-
ments juridiques et des 
avocats. Bref, comme j’ai dit 
plus haut, le maximum de 
personnes ont été rejointes 

r ce je

e e je e  a rmer 
aujourd’hui, selon des infor-
mations validées, c’est qu’il 
 a e  2 arre a i n  de 

personnes liées au crime 
organisé sur le territoire de 
la Côte-Nord. Je peux éga-
lement vous dire qu’il n’y a 
pas eu de meurtre, mais une 
personne a malheureuse-
ment choisi de s’enlever la 
vie. Aucun membre humain 
n’a été retrouvé dans un 
coffre de voiture et aucune 
attaque dans un boisé n’est 
survenue à Baie-Comeau 
m me

Alors voilà, pour 2024, 
prenons le temps de s’inté-
resser à l’information et véri-

n  n  rce  Merci de 
m’avoir lu et bonne année!

La résolution de mieux s’informer

Comment mieux s’informer? Photo IStock

En cette nouvelle année, je nous souhaite évidemment de la santé et du bonheur à 
pro usion, mais je nous souhaite également de la con ance, du jugement et une onne 
bordée de rigueur. Pourquoi ne pas prendre ces résolutions ensemble? Allons-y en levant 
notre verre de smoothie protéiné!

Anne-Sophie 
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Le titre du premier bébé de 
l’année 2024 de l’hôpital 
Le Royer de Baie-Comeau 
a été décerné à la petite 
Amber-Lee Guimont. Une 
belle grossesse et un accou-
chement rapide, selon la 
jeune maman qui a accepté 
de nous en dire un peu plus.  

Anne-Sophie Paquet-T.

Au grand bonheur de ses 
parents, Noémie Tremblay, 
17 ans, et Cédrik Guimont, 
25 ans, Amber-Lee Gui-
mont est née le 4 janvier à 
11 h 34 après 10 minutes 

de e

«Le travail a duré deux jours 
et l’accouchement est arrivé 
tout de suite en me réveil-
lant. À 11 h 20, je me réveil-
lais et à 11 h 34, je l’avais 
dan  e  ra  a c n  a 
n ve e maman

Ayant été admise dans la 
soirée, la veille, Noémie 
Tremblay était contente de 
savoir que son bébé était sur 
le point d’arriver.

r   de 24 e re  
d’aller-retour entre chez elle 

et l’hôpital, on lui a préparé 
sa chambre puisqu’elle était 
rend e  5 cm

La petite, qui devait voir 
le jour le 13 janvier 2024, 
s’est pointée le bout du nez 
un peu plus tôt, soit à 38 
emaine  e  5 j r

C’est Dre Martine Lévesque 
qui a mis l’enfant au monde 
et qui a accompagné la 
famille dans cet important 
événement de vie. Il s’agit 
du premier enfant des nou-
veaux parents qui commen-
ceront un nouveau chapitre 
à trois.

Notons que le premier 
bébé de l’année sur la 
Côte-Nord est né à Sept-
Îles. Il s’agit d’Antoine Guy, 
troisième enfant de Jenny 
Mallet et Alexandre Guy. Il 
a vu le jour le 1er janvier à 
3 h 39. Le couple réside à 
Port-Cartier.

Amber-Lee Guimont est née le 4 janvier à 11 h 34. Elle pèse 3,015 kg 
(6 lbs 10) et mesure 49 cm (19 pcs ¼). Il s’agit du premier bébé des jeunes 
parents résidents de Baie-Comeau. Photo Noémie Tremblay

Premier bébé 2024

Bienvenue Amber-Lee Guimont

 11 20  je me r vei ai  e   11 34 
je l’avais dans les bras»

—Noémie Tremblay

EN BREF

Centre d’amitié autochtone de 
Manicouagan
(CV) Ce projet consiste à mettre en place un centre d’ami-
tié qui permettra d’améliorer la qualité de vie des citoyens 
autochtones vivant ou transitant par la ville. Il permettra éga-
lement de développer un couloir d’interventions adaptées 
et adéquates visant à favoriser les relations entre les nations. 
Ce projet est estimé à 121 722 $ et la MRC subventionnera 
97377 $.

Groupe de gestion de patrimoine

Dechamplain Filiatrault Normand
Comptez sur un partenaire solide pour répondre
à vos besoins financiers.

Découvrez notre équipe
Des professionnels à l’écoute de vos besoins.

G r o u p e  d e  g e s t i o n  d e  p a t r i m o i n e

DECHAMPLAIN
FILIATRAULT
NORMAND

› Jean-Pierre De Champlain
B.A.A., Pl. Fin.

Conseiller principal en gestion
de patrimoine

› Bernard Filiatrault
B.A.A., CIMMD

Gestionnaire de portefeuille
Conseiller principal en gestion

de patrimoine

› David Normand
B.A.A., Pl. Fin, CIMMD

Gestionnaire de portefeuille
Conseiller en gestion

de patrimoine

› Marie-Claude Gagné
Adjointe principale

› Stéphanie Savard
Associée en gestion

de patrimoine

› Marie-Ève Levesque
Agente aux opérations

› Félix Castilloux
Analyste en placement

Financière Banque Nationale – Gestion de patrimoine (FBNGP) est une division de la Financière Banque Nationale inc. (FBN) et une marque de commerce appartenant à la Banque
Nationale du Canada (BNC) utilisée sous licence par la FBN. FBN est membre de l’Organisme canadien de réglementation du commerce des valeurs mobilières (OCRCVM) et du Fonds
canadien de protection des épargnants (FCPE) et est une filiale en propriété exclusive de la BNC, qui est une société ouverte inscrite à la cote de la Bourse de Toronto (NA : TSX).

Nos collaborateurs et partenaires

Tél. : 418 296-8838
Sans frais : 1 800 463-8527

› Hélène Pelletier
B.A.A., Pl. Fin.

Conseillère senior en 
planification financière 

et Planificateur financier

› Marie-Claude Lacroix
Notaire

Conseillère principale,
Planification successorale,

Trust Banque Nationale de patrimoine

› Stéphane Bergeron

Conseiller en sécurité financière
Cabinet d’assurance

Banque Nationale

› Isabelle Brisson
Banquière privée senior

Banque Nationale Gestion privée 1859

› Pierre-André Bourque
CPA, EEE

Directeur, Services aux entreprises
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(MEP) Les cas de compor-
emen  vi en  n  d -

nitivement en hausse dans 
les écoles de la Côte-Nord, 
selon les Centres de services 
scolaires (CSS) de la Côte-
Nord. La pandémie serait 
le point tournant, en raison 
du manque de socialisation 

cca i nn  c e  e  je ne

Richard Poirier, directeur du 
CSS du Fer et Nadine Des-
rosiers, directrice du CSS 
de l’Estuaire, ont tous deux 
constatés une hausse des 
comportements violents ou 
problématiques. L’augmen-
tation est similaire à ce qu’on 

erve ai e r  en r vince

Les directions des Centres 
de services scolaires rap-
portent toutes deux que la 

and mie a  c an

«Depuis la pandémie, une 
hausse est observée dans 
l’ensemble des sphères 
de la société», généralise 
Richard Poirier.

Nadine Desrosiers soulève 
un élément.

«Pendant la pandémie, les 

petits du préscolaire et du 
premier cycle ont été privés 
d’occasions de socialisa-
tion, ce qui entraîne parfois 
des lacunes au niveau des 
comportements attendus en 

r e  ra r e e e

M irier e  Mme e r -
siers expliquent que des 
programmes de prévention 
sont mis en place dans les 
écoles, dans le but de favori-
er e  a i e  cia e

«L’école est une mini société 
et ça fait partie de notre 
rôle d’enseigner les com-
portements attendus et de 
favoriser la socialisation», 
di  Mme e r ier  Mai  
l’école ne peut tout faire 
seule et il est important de 
travailler tous dans le même 
sens, dans le cadre de cette 
responsabilité collective.»

Moyens mis en place

Pour contrer le phénomène, 
chaque établissement 
dispose d’un plan de lutte 
contre la violence et l’intimi-
dation, en plus de codes de 
vie (règlements de l’école). 
L’objectif est de favoriser des 

milieux éducatifs plus pro-
pices aux apprentissages.

Dans les écoles du CSS de 
l’Estuaire, une équipe mul-
tidisciplinaire a été créée 
pour mieux accompagner 
les équipes-écoles, les outil-
ler et trouver des solutions à 
des problématiques souvent 
c m r emen a e

Les élèves qui dérogent au 
code de vie, reçoivent des 
conséquences qui varient 
en fonction de plusieurs 
paramètres tels la gravité, la 
fréquence, les particularités, 
etc. Elles sont donc gérées 
au cas par cas et adaptées 
aux besoins des élèves et 
de  mi ie

«Les conséquences peuvent 
aller jusqu’à des suspen-
sions, parfois à l’interne 
accompagnées d’inter-
venants pour corriger la 
situation, parfois à l’externe 
nécessitant la mobilisa-
tion des parents», illustre 
Mme e r ier

Des stratégies plus ciblées 
sont aussi mises en place. 
Du côté de l’école Marie-Im-

maculée, la directrice, 
Marie-Claude Michaud, 
a rme e e d  de 
l’année était «houleux». Elle 
a donc pris les choses en 
main. Par exemple, une troi-
sième classe de première 
année a été créée pour 
diviser les deux classes. Les 
trois groupes ont été répar-
tis équitablement et depuis, 

 va  mervei e

«Le passage entre la mater-
nelle et la première année 

est une grosse marche qu’il 
ne faut pas sous-estimer», 
di  a direc rice

Dans les écoles secondaires 
Jean-du-Nord et Manikoutai, 
la surveillance a été renfor-
cée par l’ajout de surveillants 
d’élèves et de techniciennes 
en travail social. Un policier 
intervenant en milieu sco-
laire est aussi présent dans 
les écoles, pour faire de la 
prévention et des interven-
i n

La violence dans les écoles est en hausse depuis la pandémie. Photo 
iStockphoto Mark Bowden

La pandémie, un point tournant

Le directeur du CELA Marc 
Servant, rapporte qu’au-
cun élève n’a été témoin 
directement de la scène de 
l’étudiant en crise, ou affecté 
fortement par la situation. 

ien e c n n  dan  e r 
classe, les jeunes ont rapide-
ment été avisés qu’il n’y avait 
pas de danger pour eux et 

du soutien a été offert en cas 
de e in

«Le personnel du secréta-
riat, directement où le verre 
a été cassé, eux ont été 
impactés pendant quelques 
jours», rapporte Marc Ser-
van e  and m me 
une situation assez éprou-
vante, quand quelqu’un 
arrive dans ta face et pète 
de  r i  vi re  aj e i

Les événements de violence 
demeurent peu fréquents au 
CELA. Cependant, depuis 
quelques années, ceux 
qui surviennent s’avèrent 
plus intense. Le directeur 
va j  e  a i er de 

maje r

En effet, plusieurs événe-
ments survenus dans les 
écoles de la Côte-Nord 
depuis la rentrée automnale 

n   c n rm  ar a 
Sûreté du Québec. De plus, 
selon nos sources, de nom-

breuses autres situations 
violentes n’ayant pas requis 
l’intervention de la police 
se sont produites dans les 
établissements scolaires de 
la région.

Marc Servant, qui cumule 
23 années à la direction 
d’école, croit que l’approche 
bienveillante et non punitive 
porte fruit pour le climat. 
Le personnel a adopté une 
approche de proximité, 

d’accompagnement, par 
exemple pour les jeunes en 
centre jeunesse. L’objectif 
est d’avoir un retour à l’école 
r i r e

Les événements de violence qui surviennent au CELA sont moins fréquents, mais ceux qui surviennent sont 
majeurs.   Photo iStockphoto Nesho

Violence en hausse dans nos écoles 
Un élève en crise au Centre 
éducatif l’Abri (CELA) de 
Port-Cartier a causé tout 
un émoi n novem re, 
entra nant un con nement 
généralisé dans les classes. 
Au nal, plus de peur ue 
de mal. N’empêche, les évé-
nements de violence dans 
les écoles de la Côte-Nord 
sont en hausses depuis la 
pandémie, ce qui force les 
établissements à faire face à 
une nouvelle réalité.

Marie-Eve Poulin
mepoulin@lenord-cotier.com
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Partez l’année
du bon pied 
avec nos offres

Vêtements prêts-à-porter automne-hiver,  
lingerie de croisière et maillots de bain 

Côté érotique 20 % et plus
941, rue Bossé, Baie-Comeau 11
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Depuis ce matin, vous 
pouvez télécharger gratui-
tement l’application mobile 
des Éditions Nordiques 
regroupant le Nord-Côtier, le 
Manic, le journal Haute-Côte-
Nord et le Charlevoisien.

Johannie Gaudreault

Après plus d’un an de travail, 
cette application permettra 
aux lecteurs d’être informés 
en temps réel selon leurs 
préférences.

«On peut dire que nous 
avons accouché d’un merveil-
leux outil qui renforce davan-

tage notre rôle de leader 
en matière d’information 
comme média écrit. Quand 
on dit que notre mission est 
d’informer, voilà une autre 
preuve que nous assumons 
cette charge», a indiqué le 
président des Éditions Nor-
diques, Simon Brisson.

L’utilisateur pourra choisir 
les nouvelles qu’il veut lire, 
recev ir de  n i ca i n  
pour les nouvelles impor-
tantes, intégrer ses activités 
à un calendrier et participer 
à titre de journaliste citoyen 
à son média favori. L’appli-
cation est disponible sur les 
appareils Apple et Android.

«Avec les récents boule-
versements concernant la 
diffusion des nouvelles sur 
les médias sociaux, je crois 
que cette application arrive 
à point. Nos équipes d’in-

formation, compétentes et à 
l’affût, produisent autant de 
nouvelles. Avec ce nouveau 
support, elles rejoindront 
davantage de lecteurs», a 

r ci  M ri n

Ce dernier a salué le travail 
de son équipe à l’interne et 

de  rme  M dia e  e-
niuses, qui n’ont pas compté 
les heures pour mettre en 
place cette avancée techno-
logique.

«À l’heure du numérique, on 
ne peut plus compter sur les 
intermédiaires pour que l’in-
formation rejoigne les gens. 
L’app, aussi simple soit-elle, 

erme  a n i ca i n  e  
donc le contact direct entre 
le média et son public, c’est 

 n ve  re  n m dia 
moderne, directement sur 
votre téléphone», a témoi-

n  e r iden  de M dia  
Carl-Frédéric De Celles.

«Bienvenue dans l’ère 
m derne  a c nc  M ri -

n  er d rir  a a-
tion de la Côte-Nord et de 
Charlevoix une application 
mobile digne de ce nom.

Les quatre médias des Éditions Nordiques disposent maintenant d’une 
application mobile. Photo Johannie Gaudreault

Une application mobile pour Le Manic

« Quand on dit que notre mission est 
d’informer, voilà une autre preuve que 
n  a m n  ce e c ar e

—Simon Brisson

NAPA Pièces d’auto – LYNK Auto Q&L
Baie-Comeau – Fermont – Havre-Saint-Pierre

 Labrador City – Sept-Îles

UN SPÉCIALISTE
AUX PIÈCES

QUI S’ACCOMPLIT,
ON CONNAÎT ÇA.

Nous encourageons
 le perfectionnement et

l’avancement, créant un climat
de travail valorisant pour

tous nos employés.
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La petite Amber-Lee Guimont est venue 

au monde le 4 janvier à 11 h 34. Elle est 

le premier bébé de 2024 à naître à  

l’Hôpital Le Royer de Baie-Comeau.  

Félicitations aux parents Noémie Tremblay 

et Cédrik Guimont.

Félicitations  
aux  
parents

Julie Pichette 
691, boul. Laèche, Baie-Comeau  

418 589-4969

Directeur : Samuel Audet 
300, boul. La Salle, Baie-Comeau

Bienvenue bébé!
Félicitations aux parents

51, av. Talon, Baie-Comeau 
418 296-0122

• FLEURS • CADEAUX • BALLONS 
• DÉCORATIONS DE SALLES

Félicitations aux parents

Sylvie Dion, Dominique Paquet,  
Benoit Paradis, Alexandre Côté

pharmaciens propriétaires

Wow! 
Félicitations aux parents

Galeries Baie-Comeau, 300, boul. La Salle   418 296-2332

889, rue De Puyjalon, Baie-Comeau
418 589-5166

SANS FRAIS : 1 844 589-5166

300, boul. La Salle, Baie-Comeau • 418 296-5806  • Directeur : Luc Thibeault

Félicitations  
aux parents!

418 589-5378

Produits québécois  
pour toute la famille! 

www.lemarcheauxtresors.com 

Centre Laflèche • Baie-Comeau 

Produits de santé  
pour les tout-petits
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La Côte-Nord a enregistré un 
taux particulièrement élevé 
d’occupation des civières 
des urgences de plus de 
12    dans les derniers 
jours de l’année  202 . Il 
est passé de    à 10    
entre le 2  et 0 décem re. 
En ce moment, la situation 
est sta le dans les urgences 
de la région, qui indiquent 
un taux d’occupation entre 
100   et 1 0  .

Renaud Cyr

Le centre multiservices de 
santé et de services sociaux 
de la Minganie à Havre-
Saint-Pierre ainsi que l’hôpi-
tal et CLSC de Sept-Îles ont 
connu un taux d’occupation 
re ec i  de 300  e  de 
230  r  de  remier  
jours de la nouvelle année.

Certaines régions de la Côte-
Nord ont toutefois été épar-
gnées, comme les centres 
multiservices de santé et de 
services sociaux de la Basse-
Côte-Nord et de Fermont qui 

a  c aien  en d  d ann e 
n a  d cc a i n de 0

La circulation des virus respi-
ratoires explique « en partie 
a  ence dan  e  r ence  

de la région », indique Pascal 
Paradis, conseiller en com-
munication au Centre inté-
gré de santé et de services 
sociaux (CISSS) de la Côte-
Nord.

Ce type de situation revient 
d’année en année, particu-
lièrement après les périodes 
de ra em emen  c mme 
le temps des fêtes.

À Baie-Comeau et Sept-Îles, 
des usagers en attente d’une 
place en hospitalisation 
occupent des civières à l’ur-

ence  i   d  d e 
de  civi re  di ni e  
de i  e 30 d cem re

C’est cette situation qui 
explique la manière dont 
les taux d’occupation ont 

ndi   de 200  r 
c a e a i emen

Le c n ei er c n  rme i   
a 10 civi re  nc i nne e   
Baie-Comeau et 10 à Sept-

e  mai  ea c  m in  
dans les autres milieux.

« Par exemple, il y en a 2 à 
Havre-Saint-Pierre. Donc, si on 
ajoute quelques personnes, 
le taux monte rapidement », 

erve i

Des usagers en niveau 
de soins alternatif (NSA) 
occupent des lits d’hospita-
lisation, ce qui a des impacts 
sur l’urgence, car cela limite 
l’accès à ces lits.

« Les usagers NSA ne néces-

sitent plus de soins actifs et 
sont en attente d’un transfert 
vers un autre milieu », ajoute-
t-il.

« Partout sur le territoire, la 
situation est actuellement 
sous contrôle et nous avons 
le personnel requis pour 
donner les soins à la popula-
tion », assure Pascal Paradis.

Autres options

Avant d’aller à l’urgence, 
le CISSS de la Côte-Nord 
invite les personnes qui ont 
des questions sur leur état 
de an   i e r me 
de santé n’est pas urgent 

à appeler Info-Santé au 
8-1-1.

ne in  rmi re va era a  
de santé et donnera des 
recommandations pour des 
soins à la maison ou pour 
trouver le service qui répon-
dra e mie  a  e in

 i e r me de an  
n’est pas urgent, il est aussi 

i e de c n ac er e 
médecin de famille, le phar-
macien, le Guichet d’accès 
à la première ligne (pour 
les personnes sans méde-
cin de famille), une clinique 
médicale ou le CLSC », 
conclut Pascal Paradis.

Taux d’occupation dans les urgences de la Côte-Nord

« La situation est sous contrôle »

L’h pital de Sept- les a connu des tau  d’occupation sur civi re tr s élevé durant le temps des tes. Photo archives

(KNP) Les Franquelinois 
verront peu de change-
men  dan  e d e  2024 
de leur municipalité. Outre 
l’augmentation du coût 
de la vie qui fait monter 
quelques dépenses, le taux 
de taxe foncière demeure à 
1,59 $ par tranche de 100 $ 
d’évaluation.

n 2023  e d e  de  
revenus et dépenses s’éle-
vai    33  r 2024  
i  a e  1 035 52

Du côté des services, il y a 
une légère augmentation 

des dépenses dans les 
services de matières rési-
duelles, en plus du déneige-
men  e  d  ervice incendie

Cela n’affecte cependant 
a  e d e  a  de a 

municipalité pour l’année à 
venir

Elle prévoit un surplus 
accumulé d’un montant de 
1  0  r 2024

Le d e  de a m nici a
lité a été adopté en séance 
extraordinaire du conseil le 
20 d cem re

Il n’y aura pas d’augmentation de 
ta e à ran uelin en 2024. Photo 
archives (Harold Michaud)

Peu de changement dans 
le udget à ran uelin

Salle du conseil, 19 av. Marquette
Mercredi 17 janvier de 19 À 21H
Pour participer en ligne, numérisez ce code 

EN MODE HYBRIDE
C’est l’occasion de venir en apprendre sur la

démarche réalisée à ce jour et de s’exprimer sur les
mesures que vous aimeriez voir être priorisées par

la Ville de Baie-Comeau en matière d’adaptation aux
changements climatiques.

CONSULTATION
PUBLIQUE

Plan d’adaptation 
aux changements climatiques

Organisé par:

En collaboration avec:

Pour toute question, veuillez communiquer avec le service à la clientèle au 418 296-4931.
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Saviez-vous que la créativité renforce l’identité et l’estime de soi, 
développe l’esprit d’initiative, favorise la recherche de solutions et 
aiguise l’imagination, notamment? Et comme toutes les facultés, 
elle se travaille! Voici quelques idées de cours qui l’améliorent : 

1.  Photographie : pour se renouveler, il faut expérimenter, qu’il  
     s’agisse du choix des sujets ou des techniques. La photographie  
     permet en outre de s’ancrer dans l’instant présent, de se détendre  
     et d’explorer son environnement, entre autres.  

2.  Écriture : les ateliers d’écriture (poésie, humour, nouvelles, etc.)  
     éveillent la curiosité intellectuelle et stimulent l’inventivité. Ils  
     permettent d’explorer divers procédés et facilitent l’apprentissage,  
     par exemple. 

3.  Gymnastique rythmique : en plus de la souplesse et de la  
     dextérité, elle développe la créativité à travers l’exploration de  
     mouvements originaux avec les engins (ballon, cerceau, ruban,  
     etc.) et de chorégraphies variées. 

4.  Musique : comme toutes les formes d’art, la musique (piano,  
     chant, violon, etc.) accroît la créativité et favorise l’expression de  
     soi. Elle enseigne aussi la discipline et la persévérance tout en  
     travaillant la mémoire et la concentration. 

5.  Patinage artistique : misant notamment sur la créativité et  
     l’interprétation, ce sport fait appel au sens artistique et permet  
     d’exprimer des émotions avec son corps. Le patin est également  
     idéal pour travailler l’équilibre, la coordination, la force musculaire,  
     etc. 

6.  Théâtre : se mettre dans la peau d’un personnage réveille l’artiste  
     en soi et permet de découvrir différentes facettes de sa person- 
     nalité. Le théâtre est par ailleurs un excellent exercice pour  
     combattre la timidité et gagner de l’assurance. 

Dessin, nage synchronisée, peinture, cirque, cheerleading, poterie… 
les disciplines artistiques sont légion! Laquelle choisirez-vous? 

6 idées de cours  
pour développer  
SA CRÉATIVITÉ

Carmen Rioux : 418 296-3049  
ou cadets.baiecomeau@gmail.com 

Facebook :  
Corps de Cadets de l’Armée 3049 de Baie-Comeau

INSCRIPTION
Le  10 janvier  

dès 18 h 30

INSCRIPTION 

On vous attend  
dès le 10 janvier 

à l’entrée de la piscine  
de la polyvalente des Baies. 

Activité gratuite
Pour les jeunes  
de 12 à 18 ans

Bienvenue aux nouveaux!
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Les huit municipalités de la Manicouagan poursuivront leurs efforts de développement en 
2024. Questionnée sur leurs priorités annuelles, toutes ont des projets plein la tête que ce 
soit pour améliorer leurs services ou développer de nouveaux attraits. Voici un survol de ce 
qui attend les Manicois cette année.

Johannie Gaudreault

Les 8 municipalités de la Manicouagan réaliseront des projets en 2024. Photo Tourisme Côte-Nord

Nos municipalités en développement

(KNP) L’enjeu principal pour 
2024 à Pointe-aux-Outardes 
est la réfection de la station 
de pompage desservant le 
secteur de la Pointe.

Le maire de la municipalité, 
Julien Normand, indique 
a endre  e  an   na  
pour aller en appel d’offres » 
et possiblement donner un 
contrat au printemps.

« Le bâtiment actuel est en 
 n de vie e  d i  re a

lument remplacé d’ici deux 
 r i  an   a  rme i

La complexité de ce mandat 
est de remplacer le bâtiment 
de la station pour un plus 

adapté et d’y transférer les 
équipements actuels sans 
coupure d’alimentation en 
eau.

n i e  M rmand ve  
aller de l’avant avec des tra-
vaux d’asphaltage du tron-
çon de la rue Baie St-Ludger.

  a  iden i   c mme 
prioritaire par la MRC de 
Manicouagan et est donc 
admissible à une importante 
subvention du PAVL (Pro-
gramme d’aide à la voirie 

ca e  r re re a r  
e  am i rer e ra  c d  ec
e r  e i e e maire

La réalisation de sentiers 

pédestres pour donner un 
accès à la plage Labrie Est et 
à la rivière est aussi dans les 
car n  de a m nici a i

Besoin de logements

Pointe-aux-Outardes doit se 
doter de logements et de 
terrains constructibles, sou-
ien  ien rmand

« Nous avons des demandes 
de familles qui désirent 
acheter des maisons à coûts 
abordables. Cependant, les 
mai n  e venden  m me 
avan  d re ann nc e  e  
nos aînés désirent conser-
ver leur maison », men-
i nne i

Reprise de l’église des 
Buissons

La municipalité a réalisé 
un carnet santé de l’aspect 
technique de l’église. La pro-
chaine étape est d’obtenir 
une évaluation des coûts de 
re a ra i n

Le maire aimerait en faire 
« un lieu de regroupement 
communautaire, incluant un 
centre d’interprétation ».

« Si les subventions per-
mettent de minimiser l’inves-
tissement de la municipalité 
et que nous avons l’accepta-
tion sociale, nous pourrons 
accepter l’offre du diocèse 

de nous céder l’église pour 
une somme symbolique de 
1   ai  av ir M rmand

Pointe-au - utardes 

Julien Normand, maire de Pointe-
aux-Outardes. Photo Karianne 
Nepton-Philippe

(KNP) En 2024, la munici-
palité de Ragueneau se 
concentrera principale-
ment sur les dossiers de 
mise aux normes pour l’eau 
potable. Cela se déve-
loppe en partenariat avec 
la municipalité de Chute-
aux-Outardes. Ragueneau 

procédera aussi à la mise 
aux nomes de son système 
de  ra i n de  ea  e  
Finalement, certains pro-
jets de vitalisation verront 
le jour dans les secteurs 
touristique, socioculturel et 
économique.

Raymond Lavoie, maire de 
Ragueneau. Photo courtoisie

Ragueneau

(JG) La Municipalité de 
Baie-Trinité n’a pas répondu 
aux questions du Manic 
au sujet de ses priorités 
pour l’année 2024. Toute-
fois, dans le plan triennal 
d’immobilisations adopté 
en janvier l’an dernier, 
l’instance municipale de 
372 habitants souhaitait 
travailler sur son réseau 
d’aqueduc en 2024. Une 

mme de 500 000  avai  
été établie pour ce projet. 

e  d nn e  e ven  re 
m di  e  dan  e r
chain budget. Le dossier 
du réseau d’égout dans le 

secteur de la rue Poulin est 
également sur la table de 
travail. À suivre...

Étienne Baillargeon, maire de Baie-
Trinité. Photo MRC Manicouagan

Baie-Trinité
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(CV) Baie-Comeau doit 
faire un virage économique 
extraordinaire dans les pro-
chaines années. «Il faut être 
plus performant et faire des 
économies. Je me donne 
comme mission de trouver le 
juste équilibre entre préser-
ver la qualité de vie actuelle, 
demeurer une ville attractive, 
e  a i i er e  nance  
indique le maire Michel Des-
biens.

Les infrastructures et les 
bâtiments sont vieillissants 
et leur entretien «est criant 

r en emen  e n  
ea c  d inve i emen  

seront donc nécessaires. 
«Nos besoins sont évidents 
en termes de logement et 
de garderie et nous devrons 
travailler à accélérer certains 
projets pour répondre à la 
demande  aj e M e -
biens.

Concernant les enjeux de 
main d vre  e n e maire  
les solutions passent notam-
ment par le renversement du 
déclin démographique, par 
la rétention en emploi des 

futurs retraités et valoriser 
a rac i n e  a r en i n de  

étudiants.

Le maire de Baie-Comeau, Michel 
Desbiens. Photo Karianne Nepton-
Philippe

Baie-Comeau

(ASPT) «En tant que mairesse, 
le premier objectif est de 
pourvoir le poste de direction 
générale, pour permettre de 
stabiliser et faire une révision 
globale de la structure orga-
nisationnelle de la municipa-
i  ance d en r e de je  

la mairesse de Pointe-Lebel, 
Mic e e Mar in

a i er a ani ca i n ra-
tégique du ministère des 
Affaires municipales et de 

a i a i n M M  a n de 
sortir la vision, la mission et 
la valeur de la municipalité 
est aussi un projet important 

r e

Les dossiers prioritaires pour 

ann e 2024 er n  ce  
des parcs Langlois et Murray 

r ea  e  e   r -
sentement, nous sommes à 

na i er e  an  d er a 
demande r n cer i ca  
d a ri a i n r a c n i-
nuité, prévoir un règlement 
d em r n  e  v ir  ce e 
les travaux puissent com-
mencer n 2024  c n rme 
Mme Mar in

La c n r c i n d n i an 
de santé pour la caserne 
des pompiers et la FADOQ 
ain i e a na i  d  255 

ranier ren  a emen  
sur la table de la mairesse.

Finalement, cibler les prio-

ri  r en em e d  erri-
ire e e  e r i n de  

berges, les politiques fami-
liale et Municipalité amies 
des aînés tout comme la 
c e d ar re   a i e d  
c a i  de d cem re 2022 
e r ivr n  en 2024

Michelle Martin, mairesse de Pointe-
Lebel. Photo Charlotte Paquet

Pointe-Lebel

(JG) Petite municipalité de 
2 2 a i an  d  ra-
vaillera sur plusieurs projets 
en même temps cette année. 
Le maire Guy Côté dévoile 

a re de e  ri ri

 imen  m nici a    
infrastructures municipales 
font pitié. On veut avoir un 
état de santé de notre salle 
municipale pour voir si on 
rénove ou si on construit 
un nouveau bâtiment. On 
aimerait construire un centre 
m i nc i nne  in rme 
M  

— Rue Pascal-Comeau : Après 
a em e d  23 d cem re 

2022  a r e a ca mea  
a  end mma e  n 
e  rend   acc emen   
certains endroits. Je veux 
m arrimer avec a ci  
des traversiers du Québec 

r aire de enr c emen  
ainsi que la réparation du 
vieux quai et de la mise à 
ea  e i e e maire

 ea  d a ed c  r 
Guy Côté, il est inconcevable 

en 2024  ne m nici-

a i  n ai  a  de r ea  
d a ed c  n c mmence 
à monter le projet. Pour avoir 
une caserne de pompiers, 
i  a  d a rd e  avan   
de ea  di i  en r ci an  
que présentement, Godbout 
est desservie par le service 
incendie de Baie-Comeau.

— Agent de développement : 
d  a ie avec ran e-

lin et Baie-Trinité pour 
demander em a c e in er-
m nici a e d n a en  de 
développement. Les trois élus 
travaillent ensemble à déve-
lopper un projet commun 
avec ID Manicouagan et la 
M  de Manic a an  a 
devrait se concrétiser ce prin-
em  c nc  M  

Guy Côté, maire de Godbout. Photo 
courtoisie

Godbout

(ASPT) La Municipalité de 
e a arde  n a a  

répondu à notre demande 
d in rma i n  e i  r  
de ad i n de n d e  
2024  in ance m nici a e 
a d v i  a ani ca i n 
de r je  d enver re a  
cours des trois prochaines 
ann e  Le  rinci a  r -
je  d inve i emen  n  a 
mi e a  n rme  de ine 

d ea  a e 10 3 M  e 
traitement des eaux usées 
10 4 M  e rem acemen  

de la conduite principale 
1  M  a raver e d a -

m ra i n r a r e 13  1 4 
M  ac i i i n d ne a -

m e ci erne 550000  
am na emen  d n arc 

d ea  500 000  e  a r n -
vation de la salle sociocultu-
re e 250000 Christian Malouin, maire de Chute-

aux-Outardes. Photo courtoisie

Chute-aux-Outardes
(CV) Du côté de Franquelin, 
ann e 2024 era c n acr e 

notamment au système de 
traitement des eaux usées. 
La m nici a i  de 2 a i-
tants est rendue à faire 
les études qui devraient 

rendre en re  e  10 m i  
à réaliser, selon le maire 

eeve renier   a  n 
re arde ce i   a c mme 
eaux usées, les égouts, etc. 

nc  i  a  n a e de  
études pour savoir quelle 
grosseur les usines de 
traitement des eaux usées 
v n  av ir  e i e i  
L  cr i  e e  de  
se déroulent cette année, 

mai  ce n e  a  r e 
les plans et devis vont être 

r i  ran e in ravai e 
également sur le projet de 
errain va en  d ne r-
ace de je  r 2024

Steeve Grenier, maire de Franquelin. 
Photo MRC Manicouagan

Franquelin
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«2023 a été une année d’élaboration 
et de développement de projets d’en-
vergure. […] Je crois que 2024 sera 
la mise en valeur des projets qui vont 
débuter leur construction cette année 
ou en 2025», déclare le préfet de la 
MRC de Manicouagan, Marcel Furlong, 
à l’arrivée de la nouvelle année. 

Karianne Nepton-Philippe                                
Initiative de journalisme local

Ce dernier «anticipe», mais il a «beau-
coup d’espoir» de procéder à des 
ann nce  im r an e  ce e ann e

Selon lui, c’est en 2024 que plusieurs 
r je  rraien  e c ncr i er

«2023 a été une très grosse année au 
niveau du démarchage, pour attirer de 
nouvelles entreprises», déclare Marcel 

r n

Les «limites», notamment au niveau de 
la capacité électrique, font en sorte que 
certains projets peuvent prendre plus 
de em  avan  de v ir e j r

«Malgré ça, on continue à travailler et 
on pense qu’en 2024, il y aura de belles 
annonces dans la Manicouagan», 
r v e e r e

Partout sur le territoire 

Citant en exemple le projet de l’entre-
prise Aquaboréal pour de la production 
de a m n  aie rini  M r n  
reste prudent pour ne pas dévoiler ce 
qui est présentement sur la table de 
ravai

«On parle dans le domaine des 
pêcheries, dans les domaines de la 

forêt, dans l’hydrogène et la transition 
énergétique. On a plusieurs projets en 

ran e  men i nne M r n

«Il n’y a pas que les projets industriels 
non plus. On a un nouveau schéma 
d’aménagement et de développement 
révisé de la MRC de Manicouagan. Il a 
été travaillé durant toute l’année […] et 
il y aura des consultations publiques en 
2024  aj e i

«Ensuite, le projet d’Aquaboréal atti-
rerait beaucoup de personnes pour 

venir y travailler. Cela pourrait avoir un 
impact sur le développement écono-
mique des villages de Baie-Comeau 
à Port-Cartier. Même si je ne peux pas 
l’annoncer, ça pourrait être important 
comme projet», précise Marcel Fur-

n

Finalement, il fonde de l’espoir dans 
l’entreprise Northern Graphite, qui 
a iden i  aie mea  r a 
construction de sa nouvelle usine, en 
plus du parc éolien qui a des chances 
d a ir  de  ann nce  en 2024

Le préfet de la Manicouagan, Marcel 
urlong, est con ant ue de elles 

annonces pourraient se concrétiser en 
2024. Photo Karianne Nepton-Philippe

2024 dans l’œil du préfet

(KNP) Le marketing territorial est forcément un élément phare sur lequel la 
MRC de Manicouagan mise depuis la dernière année. 

«On a travaillé à développer une image de marque pour la Manicouagan, 
mais aussi pour créer des outils de promotion pour atteindre trois objectifs», 
n e e r e  Marce  r n

n 2023  a M  a ravai   d ve er n en imen  de er  de  ci en  e  
attirer les investisseurs comme les nouveaux arrivants pour accroître l’économie 
de la Manicouagan. Il faut s’attendre à voir le prochain volet, soit le volet tou-
ri i e  a  rin em 2024

n tout stratégi ue 

«Tout ça fait partie d’une grosse stratégie d’attraction et de rétention qu’on 
développe pour la Manicouagan. On a notre comité de pilotage qui y travaille 
r  r  men i nne M r n

Des outils continueront d’être mis sur pied, comme pour les nouveaux arri-
van ar e em e  i  a  a men er re r e  ervice  de arde  n 
a besoin de plus de logements pour accueillir les gens. Il y a du monde au 
ravai  dan  e  e  re  d ac ivi  n e e r e

Ce dernier souligne aussi les efforts constants pour la promotion industrielle 
a r  de  r m e r  van  re in re  ar a Manic a an

La promotion de la Manicouagan

Un enjeu 
majeur 
persiste

(KNP) Un fardeau pèse 
toujours sur la Mani-
couagan et l’ensemble 
de la Côte-Nord, sou-
ien  Marce  r n

«Au niveau du transport 
en général, on n’a jamais 
été aussi mal desservi», 
déclare le préfet de la 
M  de Manic a an

«Le traversier à Tadous-
sac ferme à tout bout 
de champ, ou change 
tout le temps son 
horaire. L’été a été assez 
tranquille avec le F.-A.-
Gauthier, mais on peut 
toujours s’attendre à des 

r me  r i i

Transport aérien

Le bât blesse toujours 
en ce qui concerne le 
transport aérien régio-
na  La de er e n 
a actuellement, on est 
content de l’avoir, mais 
e e e  in an e  n 
a besoin d’un meilleur 
service, dans tous les 
sens du thème. Ça veut 
dire plus de vols avec 
de meilleurs avions et un 

raire a e  e rime 
M r n

Malgré la communica-
tion avec le député de 
René-Lévesque, Yves 
Montigny, qui siège sur 
le comité sur le transport 
aérien, le préfet déclare 
être dans une «impasse» 
quant à l’avancement du 
dossier.

«On est dans une 
impasse, mais je crois 
qu’il y a moyen de 
trouver des solutions», 
d c are i

La MRC travaille à l’élaboration 
d’un plan de développement 
de l’aéroport de Baie-Comeau. 
Photo archives
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nordx.ca

305, boul. La Salle, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-9191

®, MC et le logo BRP sont des marques de commerce de Bombardier Produits Récréatifs inc. ou de ses sociétés affiliées.

OBTENEZ JUSQU’À

2 000 $              †

ET 
UN FINANCEMENT À PARTIR DE

1,49 %

DE 
RABAIS

SUR LES MODÈLES SKI-DOO 
2023 SÉLECTIONNÉS
CONTACTEZ-NOUS POUR PLUS D’INFORMATION

© 2023 Bombardier Produits Récréatifs inc. (BRP). Tous droits réservés. ®, ™ et le logo BRP sont des marques de commerce de BRP ou de ses sociétés affi liées. Offres valides au Canada seulement entre le 15 décembre 2023 et le 31 janvier 2024. 
Les conditions peuvent varier selon votre localisation et cette offre est sous réserve de résiliation ou de modifi cation à tout moment sans préavis. Cette offre n’est pas remboursable, échangeable ou transférable (y compris d’un concessionnaire 
à un autre), ne peut être échangée contre de l’argent, un crédit ou d’autres produits de valeur équivalente et ne peut être jumelée à aucune autre offre ou aucun autre rabais. Nul là où la loi l’interdit. Jusqu’à épuisement des stocks. Les unités 
admissibles sont tous les modèles Ski-Doo 2023 neufs et non utilisés (les modèles exclusifs du printemps, pour jeunes et de taille moyenne sont exclus) achetés auprès d’un concessionnaire BRP participant. † Obtenez une protection de 3 ans : 
l’acheteur d’un modèle admissible recevra une garantie limitée BRP de 12 mois plus une protection B.E.S.T. de 24 mois. Sujet aux exclusions, limitations de responsabilité et toutes les autres conditions énoncées dans la garantie limitée de BRP et 
dans le contrat B.E.S.T., incluant, sans limitation, les exclusions pour dommages causés par l’abus, l’usure anormale ou la négligence. La couverture B.E.S.T. comporte une franchise de 50 $ pour chaque réparation. †† Financement à partir de 1,49 % 
TAEG (taux annuel en pourcentage) pendant 36 mois. Exemple de paiements mensuels requis sur une durée de 36 mois à un taux TAEG de 1,49 % : 28,42 $ par 1 000 $ fi nancés. Un exemple de paiement mensuel avec 1 300 $ d’acompte, sans remise, 
un TAEG de 1,49 % pendant 36 mois à un PDSF de 12 999 $ est de 332,49 $/mois. Coût total de l’emprunt : 270,68 $ avec une obligation de remboursement totale de 11 969,78 $. Un acompte peut être exigé. D’autres offres de fi nancement peuvent 
être disponibles. Les montants minimum et maximum fi nancés peuvent varier. Tous les acheteurs ne seront pas admissibles. Des taux plus élevés s’appliquent aux acheteurs avec un taux de crédit bas. D’autres qualifi cations et restrictions peuvent 
s’appliquer, selon l’institution ou les institutions fi nancières participantes. BRP n’est responsable d’aucune des modalités et conditions de fi nancement. L’offre peut changer sans notifi cation. Les promotions de fi nancement sont nulles là où elles 
sont interdites. Lire attentivement le guide de l’opérateur et les instructions de sécurité. Tous les modèles de motoneige pour adultes sont destinés à être utilisés par des conducteurs âgés de 16 ans et plus. Respectez les lois et règlements 
applicables. Portez toujours les vêtements de protection appropriés, incluant un casque. Ne conduisez jamais sous l’infl uence d’alcool ou de drogues. Conduisez toujours de manière responsable et sûre. Consultez votre concessionnaire BRP 
autorisé pour plus de détails et visitez le site https://ski-doo.com/.
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Le député de René-Lévesque, Yves Montigny. Photo courtoisie

Cin  priorités du 
député de                 

René-Lévesque
Le député de René-Lévesque Yves Montigny a répondu à nos questions concernant la 
nouvelle année. Il e pose ses priorités 2024 et lance un message d’espoir au  concitoyens 
de sa circonscription. Ses réponses ont été transcrites intégralement. 

Johannie Gaudreault

1. Service aux 
citoyens

Ma première priorité, c’est le bien-être des citoyennes et des citoyens de chez 
nous. La grande partie du travail d’un député et des membres de l’équipe de mon 

bureau, c’est de répondre aux besoins des citoyens. C’est important de porter assis-
tance aux citoyens qui ont besoin de soutien de leur député pour se retrouver dans 
l’ensemble de leurs démarches avec le gouvernement ou avec des organismes du 
milieu. De plus, l’accueil et l’intégration des nouveaux arrivants, c’est essentiel pour 

moi. Que ces personnes soient en provenance d’un autre pays, d’une autre pro-
vince ou d’une autre région. Nous sommes disponibles dès leur arrivée dans 

notre région pour les orienter vers les organismes de soutien et d’infor-
mation. Nous travaillons régulièrement à aider des citoyens à avoir 

e  d c men  cie  d  vernemen  d  ec  

2. Le développement économi ue 
La vitalité économique de la région est d’une importance cruciale. Que ce soit par les 
PME ou par les grandes entreprises. D’ailleurs, le programme DÉPART qui vient d’être 
annoncé sera un beau levier pour les entreprises de la MRC Haute-Côte-Nord qui 
souhaiteraient se développer. D’autres programmes ont pu soutenir aussi plusieurs 
en re ri e  de a e rd  e i  er e n re vernemen  ann nce de  en 
plus d’investissement sur le territoire de notre belle et grande région. Nous travaillons 
activement des projets dans le domaine de l’énergie verte, notamment dans le domaine 
de ien  

3.                    
Le transport et la mo ilité 

dura le
Que ce soit par les airs, par la mer ou par la route, le transport est un enjeu important pour moi 

et tous les citoyens de la région. Une région comme la nôtre a besoin d’être davantage accessible. 
Comme adjoint gouvernemental à la ministre des Transports et de la Mobilité durable, je suis en 
ac i n r in encer e  aire avancer de  d ier  e  e e  enje  de ran r  a rien e  e 
dossier de pont sur le Saguenay. Pour ces deux dossiers importants, l’intention est de faciliter 

les déplacements des citoyens et des visiteurs par une meilleure offre de service au béné-
ce de  n ce en  je i  r  e re  de c n rmer e n re vernemen  

aide nanci remen  a M  de Manic a an r e e manda e ne 
rme r a ra i n d n an de d ve emen  r 

a r r  de aie mea

4. e meilleurs                     
services pu lics

En santé, c’est évident qu’il faut miser davantage sur les 
soins à domicile. Les citoyens de chez nous qui le veulent 
et qui le peuvent doivent pouvoir rester chez eux le plus 
longtemps possible. Plus que jamais, nos aînés veulent 
demeurer à la maison, mais ils souhaitent s’assurer 
d’avoir des services de qualité. Nous travaillons principa-
lement sur les enjeux de main-d’œuvre qui ralentissent le 
déploiement des services. Notre gouvernement continu 
son plan de match pour livrer aux Québécois un réseau 
de a an   acce i e e   e cace  c mme n  
nous sommes engagés avec le Plan santé. 

5. Construction de 
logements

Depuis notre arrivée au pouvoir, 
nous avons fait pour 3,8 milliards 
de dollars d’annonces en habitation. 
Maintenant, en 2024 c’est l’année 
pour passer de projets à la construc-
tion de logements. Avec l’aide des 
municipalités qui augmentent leurs 
efforts et du gouvernement fédéral, 
notre gouvernement ajoute un autre 
1,8 milliard pour construire des loge-
ments. Nous souhaitons soutenir la 
construction de logements notam-
ment, à Baie-Comeau, aux Escoumins 
e   re vi e  
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Je crois fermement que la santé d’une région passe 
d a rd ar n d ve emen  c n mi e  

Je me suis engagé en politique avec l’intention de 
donner à Baie-Comeau et à notre région un nouvel élan 
économique. Je continue, chaque semaine, à travailler 
avec différents intervenants pour faire démarrer des pro-
je  i e ven  d nami er n re c n mie r i na e  

Le  en  de a e rd n  de  r e r  de er   
ont participé à la construction d’infrastructures parmi les 

 rande  a  m nde   n  ca a e  de aire vivre 
de grands projets. Je travaille activement pour garder 
n re m nde e  r en acc ei ir davan a e  

La Manicouagan et la Haute-Côte-Nord sont des endroits 
ma ni e  i m ri en   re c nn  e  v  ve  
compter sur moi pour faire rayonner notre région au 

vernemen  d  ec  

uels sont vos aits mar uants de l’année 202  
e i  e d  de ann e 2023  de n m-
re  inve i emen  n   ai  c e  

n  e  j en i  r  er  n c re der-
nier  n  av n  ver  5 4 mi i n  de d -
ar  r a r ec i n d  r  de re vi e

Nous avons lancé un appel de projets 
pour développer le secteur éolien dans la 
r i n de a Manic a an  inve i -
sons concrètement pour l’amélioration des 
services collégiaux et universitaires dans la 
circ n cri i n de en e L ve e

n e em re  n  av n  ina r  
cie emen  e avi n de rec erc e 

du Cégep de Baie-Comeau. Ce pavillon 
permet d’héberger le Centre d’expéri-
men a i n e  de d ve emen  en r  

r a e  i e  ne ven i n 
de  de mi i n  de d ar  e e 
année, le programme technique policière 
est devenu permanent avec une hausse 
im r an e de n n m re d dian  n 
plus de lancer une initiative unique pour 
lutter contre la pénurie d’éducatrices en 
service de garde sur la Côte-Nord, notre 

vernemen  a en  e r je  de  
Ma im e  aie mea

Notre gouvernement, avec un outil aussi 
e cace e e nd  d ini ia ive  n r-
diques de la Société du Plan Nord, inves-
tit dans une grande variété de domaines. 
Cette année, nous avons soutenu des 
projets aussi importants que l’élaboration 
d’un plan de développement pour l’aé-
roport de Baie-Comeau et la résidence 
Saint-Joseph pour le soutien en itiné-
rance. La Société du Plan Nord fait aussi 
la différence pour nos communautés, en 
soutenant notamment, des projets en 
développement économique à la ville de 
Baie-Comeau, des investissements subs-
tantiels pour lutter contre les impacts des 
c an emen  c ima i e  

n erminan  je i  ar ic i remen  er 
du soutien de notre gouvernement aux 
maisons d’accueil pour homme (Maisons 

ne  d n  ai  ar ie a mai n mme 
aide Manic a an de aie mea  

Avez-vous un message d’espoir 
à lancer aux citoyens de la 
circonscription en ce début 

d’année?

Découvrez des saveurs
extraordinaires

tout en écoutant des
histoires savoureuses!

Découvrez des saveurs 
extraordinaires  

tout en écoutant des 
histoires savoureuses!

André Morin, un entrepreneur inspirant et un humain attachant.

J’ai eu le bonheur de jaser avec André Morin, cofondateur de la microbrasserie St-Pancrace. 
Les relations humaines faisant partie de ses valeurs profondes se re�ètent évidemment 
dans son entreprise régionale, mais également dans l’humain qu’il est. Sans se connaitre 
personnellement, la complicité et le plaisir ont été naturels. Vous pourrez le constater  
à l’écoute. Nous avons de la chance d’avoir un André Morin sur la Côte-Nord. À coup 
d’humanisme et de bonnes bières, il réussit à faire briller notre belle région.

www.lemanic.ca/podcast
Pour écouter l’épisode, rendez-vous sur :

Le plus nord-côtier des podcasts!
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L’industrie de la pêche fait partie des 
priorités de Marilène Gill. 

Je souhaite à tous les Nord-Côtiers 
e ann e 2024 i  ne ann e 

r re e  e re e

Le Bloc Québécois et moi-même 
travaillerons encore avec achar-
nement et cœur pour que tous les 
Québécois puissent avoir les mêmes 
possibilités, en contrant toute forme 
de r cari  nanci re

Assurance-emploi
L’assurance-emploi demeurera donc 
une lutte de tous les instants. 

En collaboration avec ma collègue 
Louise Chabot, porte-parole du 
dossier, nous travaillerons cet hiver à 
mettre une nouvelle pression sur le 

vernemen  a n i  re ec e e  
engagements et que les travailleurs 
de la Côte-Nord, notamment les tra-
vailleurs de l’industrie saisonnière, 
soient couverts par l’assurance.

La pêche
La pêche est un dossier des plus com-
plexes qui touche toute notre commu-
nauté côtière. Nous voulons ce secteur 
économique vivant et dynamique. 

Andrew Etheridge, de Blanc-Sablon, 
s’est joint à mon équipe pour travail-
ler conjointement avec l’ensemble 
de  ac e r  d  mi ie  a n de r a i er 
en n a v n  de  ci en  i 
ve en  av ir acc   e r e ve  
mais aussi aux pêcheurs promou-
voir la volonté des pêcheurs et des 
autres travailleurs de la mer, dont 
nous devons reconnaître et protéger 
le travail qui est le pilier de plusieurs 
de n  c mm na

Soutien aux aînés
Le  a n  de 5  4 an  deme ren  
discriminés, en n’ayant pas accès à 
l’augmentation de la pension de la 
vieillesse à laquelle ont eu droit les 

5 an  e   Le vernemen  
fédéral doit donc mettre un terme 
à cette iniquité infondée qui touche 

ar ic i remen  a e rd

Appui aux 
entrepreneurs
Nous continuons à appuyer les 
entrepreneurs — et travailleurs — qui 
ont besoin d’un délai supplémen-
taire d’un an avant de rembourser 

le Compte d’urgence pour les entre-
prises (CUEC). 

Le but du compte d’urgence était 
d’éviter des faillites lors de la crise de 
la COVID, il ne faut pas que celui-ci 
n’ait servi qu’à les reporter. Nous 
devons défendre nos PME, qui sont 
également un pilier économique 
im r an  c e  n

Les médias
Les médias de chez nous sont 
essentiels pour maintenir une 
démocratie saine, c’est-à-dire pour 
que nous puissions tous savoir 
ce qui nous concerne comme 

Nord-Côtiers pour prendre des 
décisions éclairées quant à notre 
avenir, qui est aussi la façon dont 
le gouvernement distribue notre 
argent. 

Nous avons besoin pour cela d’une 
information locale, indépendante 
et de qualité. Je me ferai devoir de 
continuer à les défendre pour qu’ils 
puissent avoir les conditions néces-
saires non seulement à leur survie, 
mais à leur développement.

Finalement, peu importe ce que 
n  a r era 2024 c mme d  
mon équipe et moi serons prêts 
pour aider à les relever !

La députée de Manicouagan, Marilène Gill.  Photo courtoisie

Les priorités 2024
de Marilène Gill
En ce début de nouvelle année, la députée de Manicouagan, Marilène Gill, 
se prononce sur les mois à venir et en pro te pour aire un ilan de ceu  
qui sont maintenant derrière nous. Voici ses réponses à nos trois questions, 
transcrites intégralement, sans autre consigne que de s’adresser à vous, les 
Nord-C tiers. 

Johannie Gaudreault

Quelles seront vos priorités pour 
l’année 2024  
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Andre  theridge s’est joint à l’é uipe en n d’année. 

aril ne ill remercie son é uipe pour tout le travail e ectué en 202 . 

re er de e n  de e n  
e e c e  a m a j r  a ar  re 
e e c e i m c a ai  i je i  
re  c e  de e n  de e e 

c e i r vien  en ar ie de m i  mai  
i ne m a ar ien  a  a emen  e  i 

m c a e a i  c e  ce i me d a e e  
e j admire

ai d nc envie de rendre mma e  
m n i e e rd ici  de  mme  e  
emme  i c n acren  e r idien  ra

vai er r e mie re de  rd ier

e en e  a ric  v ri a e remi re i ne 
en circ n cri i n r aider e  ci en  
e  e  r ani me   Marj rie  i ai  de  
mirac e  r me rendre vi i e  acce i e e  
di ni e r e  ci en  e  i e  a i 
d di e a  remi re  a i n   ndre  

 anc a n  i m n re e ma r  a 
di ance  a e rd e  i e err e  e  

e n  v n  re ever e  d  e e 
n re erri ire   ic a  i devien  me  
e  me  rei e  m me me  ra  e  m n 

cervea  a r  e je i   a a  r e 
e  me  ac i n  ien  a  dia a n de ce 

e ve  a e rd

n n  i ndre  e  ic a  n  j in  i e 
ce e ann e  c e  e de  r  m rcea  

n  i  a i  e  e  n  en c n ervan  
a m me a i n i  avaien  r a e

rd  e r en r e en e i  n  main e
nan   j r  vrer a n e n re r i n 

i  re r en e e  rec nn e  r m n 
i e  c e  n re rai n d re   n  

de  a i nn  de  en  e  de n re r i n  
de  am a ade r  n re  e  ri an  i 
cr ien  e im ica i n i i e e  avan  

 cia e e  e e erme  v ri a emen  
de c an er e  c e  e  i erme en  de 
e aire

ien r  e  i  e  e  r je  a e  je ra
vai e  c mme e  r cen  r a i an i ri
e r de r ve  n  de  vec e r  de er  mai  

ce i ai  ma er  a  idien  c e  en a
emen  ind ec i e de i e e rd 

i n  erme  d a er j r   in

uels sont vos aits mar uants 
de l’année comme députée de 

anicouagan

inalement, ave -vous un message d’espoir à 
lancer au  citoyens de la circonscription en ce 

dé ut d’année
e  d cem re  n ma in  iver c mmence  rendre  avan  d en rer a  rea  r 

ne j rn e i m a arai ai  dev ir d rer 4 e re  ne envie d ne i n c a de 
me a ne  e a e ra idemen  dan  n ca  de c e  n

rriv e a  m men  de a er  e cai ier m ann nce  c m ice  ne er nne devan  
m i dan  a e m rai  en imen  ma d e de r c n r  an  ma r ri e  j ai and 
m me in i  r a er  ne er nne e je ne c nnai ai  a  e  i ne me c nnai
ai  a  an n me  d a an   n re e e d in re e  v ai  me aire ai ir  

me aire rire  ai  n mini e  de j ie a  e i  ma in ri e

i  c e  ma r ri e i m a nn e  arce  ien  en er  e e e de ce e er
nne inc nn e  ce n ai  a re e e re i n d  em  de  e  i r c dai  ce  
e e  j r  de e ivi  e  i devrai  e  ivre  i ai  e n  en n  en em e 

c mme rd ier  e  e n  ai n  c n in er de vivre e  de c n r ire 
en em e  a ienvei ance

e n  ai e de n  rir  a  c r  de ann e ce  cadea   avance

Point de vente : (TVRP)
Télévision régionale de la Péninsule,
113, rue Vallilée à Chute-aux Outardes.
Le mardi et le mercredi de 9 h à 12 h 30 et
de 13 h à 15 h 30, le jeudi de 9 h à 12 h 30 et
de 13 h à 18 h 45. Fermé de 12 h 30 à 13 h.

Pour de l’info : 418 567-2650

BINGO TÉLÉ
Vidéotron : Illico canal 9 ou Hélix canal 10

 TOUS LES JEUDIS À 19 H
2 000 $ en prix chaque semaine

Livrets : 10 $           Bonanza : 1 $
Licence : 202107030371-01

Diffusion de Pointe-Lebel  
à Ragueneau

1. Bingo ordinaire/2 bingos après 10 balles                   CARTE BLEUE                                  150 $  
2. Tour du free                                                                     CARTE ORANGE                              250 $ 
3. Bingo ordinaire/2 bingos après 10 balles                  CARTE VERTE                                  150 $ 
4. TOUR EN X                                                                        CARTE JAUNE                                 250 $ 

INTERMISSION 5 MINUTES
TOUR BONANZA                                                                                                            moitié/moitié 
Le jeu : T endroit ou envers (2 balles frimées)                                                                      200 $ 
5. CARTE PLEINE                                                                     CARTE ROSE                              1 000 $ 

TOTAL DES PRIX                                                                                                                        2 000 $ 

Point de vente : (TVRP)
Télévision régionale de la Péninsule,
113, rue Vallilée à Chute-aux Outardes.
Le mardi et le mercredi de 9 h à 12 h 30 et
de 13 h à 15 h 30, le jeudi de 9 h à 12 h 30 et
de 13 h à 18 h 45. Fermé de 12 h 30 à 13 h.

Pour de l’info : 418 567-2650

Réclamation des prix : Les gagnants se présentent avec la feuille complète à la TVRP, au  
113, rue Vallilée à Chute-aux-Outardes, le vendredi de 9 h à midi et sur les heures d’ouverture.

TVRP Info : Information locale et régionale 
Alternance/Juste pour Vous/Entre-Côtes  
Juste pour vous : Événements culturels/Entre-Côtes : Entreprise locale ou producteur local. 
BINGO 19 h 

  ÉMISSIONS                               Mardi          Mercredi           Jeudi           Vendredi        Samedi       Dimanche         Lundi  
  TVRP INFO                                  9 h                  9 h                  9 h                  9 h                  9 h                  9 h                  9 h 
                                                          18 h                18 h                17 h                18 h                18 h                18 h                18 h 
  CAPSULE D’INFORMATION        12 h                12 h                12 h                12 h                12 h                12 h                12 h 
  JUSTE POUR VOUS/               15 h                15 h                15 h                15 h                15 h                15 h                15 h 
  ENTRECÔTES                        19 h 30          19 h 30                                  19 h 30          19 h 30          19 h 30          19 h 30 
  BINGO                                                                                          19 h                                                 

Point de vente : (TVRP)  
Télévision régionale de la Péninsule,  
113, rue Vallilée à Chute-aux Outardes.  
Le mardi et le mercredi de 9 h à 12 h 30 et 
de 13 h à 15 h 30, le jeudi de 9 h à 12 h 30 et 
de 13 h à 18 h 45. Fermé de 12 h 30 à 13 h. 

Pour de l’info : 418 567-2650

Horaire en vigueur du  
9 janvier au 4 mars 2024
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POURQUOI RÉVISER LE SAD? 
L’adoption et la mise à jour du SAD sont

 des obligations légales de la MRC. 
La révision du SAD tous les 10 ans permet également

d’avoir un portrait actualisé et de constater 
des nouveaux enjeux territoriaux.

AVIS 
CONSULTATION PUBLIQUE
Présentation du second projet de Schéma d’aménagement 
et de développement (SAD) de la MRC de Manicouagan

Qu’est-ce qu’un Schéma d’aménagement et de
développement?

Le SAD est le document de planification qui établit les lignes
directrices de l'organisation physique et spatiale du territoire
de la MRC.  Il permet de coordonner les choix et les décisions
qui touchent l'ensemble des municipalités de Ragueneau 
à Baie-Trinité. Il renseigne sur les principales caractéristiques
socioéconomiques et physiques de notre milieu de vie, ses
défis et potentiels.

Il permet de dresser des constats et de soulever les enjeux
auxquels la communauté sera confrontée dans le futur.
Associées à chacun de ces enjeux, des orientations et des
actions apporteront aux municipalités locales des pistes de
solution qu’elles devront à leur tour mettre en œuvre.

DE QUOI EST COMPOSÉ LE SAD? 
Il se compose d’un document central incluant la vision, les enjeux,
les orientations et les affectations et usages du territoire, d’un plan
d’action indiquant les chantiers qui découlent des orientations
ainsi que d’un document complémentaire comprenant  
les normes applicables localement en lien avec les orientations. 

L E  S C H É M A  D ’ A M É N A G E M E N T  E T  
DE DÉVELOPPEMENT EST UN OUTIL 

DE CONNAISSANCES,  DE CONCERTATION, 
DE MISE EN ŒUVRE MAIS ÉGALEMENT 

UN OUTIL DE PLANIFICATION.

2

3

4

5

6

Les 14 enjeux du SAD 
de la Manicouagan

7

8

9

10

11

12

13

14

1 Développement économique durable

Contraintes à l’occupation et au
développement du territoire pour des 
raisons de santé et de sécurité publique

Environnement et changements climatiques

Développement des milieux récréotouristiques

Développement de la villégiature

Développement des milieux forestiers

Développement du milieu agricole

Développement des territoires d’intérêts et culturels

Transport

Infrastructures et équipements d’importance

Développement des milieux maritimes

Gestion de l’urbanisation et développement 
des milieux de vie complets

Amélioration des processus de consultations
publiques et de collaboration avec la
communauté innue de Pessamit sur le
développement territorial

Territoires incompatibles avec l’activité minière

La MRC de Manicouagan invite la population et les 
organismes à s’exprimer sur le projet de SAD : 

Quand?   Mercredi 21 février 2024 | Accueil à 17 h 30
Où? Hôtel Motel Hauterive 

1145, rue Nouvel, Baie-Comeau

INSCRIPTION REQUISE

418 589-9594, poste 227 | info@mrcmanicouagan.qc.ca

Il sera aussi possible d’exprimer son avis par écrit jusqu’au  
1ᵉ  ravril 2024 via le site de la MRC au www.mrcmanicouagan.qc.ca. 

Votre rôle en tant que citoyen(ne) 
ou organisation de la Manicouagan

La MRC souhaite que les choix retenus et les décisions prises par 
les élus répondent correctement aux préoccupations de la 
population. Il est primordial que tant les organismes du milieu que 
la population en général soient parties prenantes de la démarche!

Approbation gouvernementale

Mise à jour et concordance 
des règlements d’urbanisme municipaux

1 Adoption du 1ᵉʳ projet

2

3 Adoption d’un second
projet à des fins de
consultations publiques 8

OÙ CONSULTER LE SCHÉMA D’AMÉNAGEMENT ET DE DÉVELOPPEMENT
 DE LA MRC DE MANICOUAGAN?
Le second projet et le résumé du SAD peuvent être consultés au bureau de la MRC de
Manicouagan ainsi que sur son site internet. Une copie est également disponible                
aux bureaux municipaux de Ragueneau, Chute-aux-Outardes, Pointe-aux-Outardes,
Pointe-Lebel, Baie-Comeau, Franquelin, Godbout, Baie-Trinité ainsi que dans chaque MRC
dont le territoire est contigu à celui de la Manicouagan et au CSS de l’Estuaire. 

Étapes de la démarche 
de révision du SAD

Transmission du 1ᵉʳ projet
au  gouvernement 
pour avis

4 Tenue de la
consultation publique

5 Adoption du SAD révisé

6 Transmission au  
gouvernement pour avis

7 Approbation
gouvernementale

Entrée en vigueur du SAD

Mise à jour et concordance 
des règlements d’urbanisme

municipaux

MRC de Manicouagan
Affectations du territoire

Affectations 
Ouest du territoire

Affectations 
Baie-Comeau

Affectations 
Est du territoire

Toutes les cartes sont disponibles sur le site web 
de la MRC de Manicouagan au manicouagan.qc.ca
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POURQUOI RÉVISER LE SAD? 
L’adoption et la mise à jour du SAD sont

 des obligations légales de la MRC. 
La révision du SAD tous les 10 ans permet également

d’avoir un portrait actualisé et de constater 
des nouveaux enjeux territoriaux.

AVIS 
CONSULTATION PUBLIQUE
Présentation du second projet de Schéma d’aménagement 
et de développement (SAD) de la MRC de Manicouagan

Qu’est-ce qu’un Schéma d’aménagement et de
développement?

Le SAD est le document de planification qui établit les lignes
directrices de l'organisation physique et spatiale du territoire
de la MRC.  Il permet de coordonner les choix et les décisions
qui touchent l'ensemble des municipalités de Ragueneau 
à Baie-Trinité. Il renseigne sur les principales caractéristiques
socioéconomiques et physiques de notre milieu de vie, ses
défis et potentiels.

Il permet de dresser des constats et de soulever les enjeux
auxquels la communauté sera confrontée dans le futur.
Associées à chacun de ces enjeux, des orientations et des
actions apporteront aux municipalités locales des pistes de
solution qu’elles devront à leur tour mettre en œuvre.

DE QUOI EST COMPOSÉ LE SAD? 
Il se compose d’un document central incluant la vision, les enjeux,
les orientations et les affectations et usages du territoire, d’un plan
d’action indiquant les chantiers qui découlent des orientations
ainsi que d’un document complémentaire comprenant  
les normes applicables localement en lien avec les orientations. 

L E  S C H É M A  D ’ A M É N A G E M E N T  E T  
DE DÉVELOPPEMENT EST UN OUTIL 

DE CONNAISSANCES,  DE CONCERTATION, 
DE MISE EN ŒUVRE MAIS ÉGALEMENT 

UN OUTIL DE PLANIFICATION.

2

3

4

5

6

Les 14 enjeux du SAD 
de la Manicouagan

7

8

9

10

11

12

13

14

1 Développement économique durable

Contraintes à l’occupation et au
développement du territoire pour des 
raisons de santé et de sécurité publique

Environnement et changements climatiques

Développement des milieux récréotouristiques

Développement de la villégiature

Développement des milieux forestiers

Développement du milieu agricole

Développement des territoires d’intérêts et culturels

Transport

Infrastructures et équipements d’importance

Développement des milieux maritimes

Gestion de l’urbanisation et développement 
des milieux de vie complets

Amélioration des processus de consultations
publiques et de collaboration avec la
communauté innue de Pessamit sur le
développement territorial

Territoires incompatibles avec l’activité minière

La MRC de Manicouagan invite la population et les 
organismes à s’exprimer sur le projet de SAD : 

Quand?   Mercredi 21 février 2024 | Accueil à 17 h 30
Où? Hôtel Motel Hauterive 

1145, rue Nouvel, Baie-Comeau

INSCRIPTION REQUISE

418 589-9594, poste 227 | info@mrcmanicouagan.qc.ca

Il sera aussi possible d’exprimer son avis par écrit jusqu’au  
1ᵉ  ravril 2024 via le site de la MRC au www.mrcmanicouagan.qc.ca. 

Votre rôle en tant que citoyen(ne) 
ou organisation de la Manicouagan

La MRC souhaite que les choix retenus et les décisions prises par 
les élus répondent correctement aux préoccupations de la 
population. Il est primordial que tant les organismes du milieu que 
la population en général soient parties prenantes de la démarche!

Approbation gouvernementale

Mise à jour et concordance 
des règlements d’urbanisme municipaux

Approbation gouvernementale

Mise à jour et concordance 
des règlements d’urbanisme municipaux

1 Adoption du 1ᵉʳ projet

2

3 Adoption d’un second
projet à des fins de
consultations publiques 8

OÙ CONSULTER LE SCHÉMA D’AMÉNAGEMENT ET DE DÉVELOPPEMENT
 DE LA MRC DE MANICOUAGAN?
Le second projet et le résumé du SAD peuvent être consultés au bureau de la MRC de
Manicouagan ainsi que sur son site internet. Une copie est également disponible                
aux bureaux municipaux de Ragueneau, Chute-aux-Outardes, Pointe-aux-Outardes,
Pointe-Lebel, Baie-Comeau, Franquelin, Godbout, Baie-Trinité ainsi que dans chaque MRC
dont le territoire est contigu à celui de la Manicouagan et au CSS de l’Estuaire. 

Étapes de la démarche 
de révision du SAD

Transmission du 1ᵉʳ projet
au  gouvernement 
pour avis

4 Tenue de la
consultation publique

5 Adoption du SAD révisé

6 Transmission au  
gouvernement pour avis

7 Approbation
gouvernementale

Entrée en vigueur du SAD

Mise à jour et concordance 
des règlements d’urbanisme

municipaux

MRC de Manicouagan
Affectations du territoire

Affectations 
Ouest du territoire

Affectations 
Baie-Comeau

Affectations 
Est du territoire

Toutes les cartes sont disponibles sur le site web 
de la MRC de Manicouagan au manicouagan.qc.ca
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Onze organisations tou-
ristiques de la Côte-Nord 
se partagent 4 2 4  , 
en marge du Fonds 
d’aide au tourisme de 
Développement écono-
mique Canada.

Johannie Gaudreault

En plus de contribuer à une 
hausse de l’achalandage 
touristique sur la Côte-Nord, 
la réalisation de ces projets 
permettra d’attirer de la 
clientèle potentielle dans 
plusieurs commerces de la 
r i n  a a rm  ve e-
ment économique Canada 
e 22 d cem re

«L’industrie touristique 
erme  de me re en va e r 

les attraits, la culture et 
a diver i  d  anada 

a r  de vi i e r  r -
venan  de ar  dan  e 
m nde  Le vernemen  
du Canada a toujours été 
très conscient de l’impor-
tance du tourisme au pays 
et continue d’être présent 
pour les entreprises et les 
organismes de ce secteur 

a n d a rer e r re ance  
a indiqué la ministre du 
Tourisme, Soraya Martinez 

errada

Le  inve i emen  ann n-
cés aujourd’hui aideront 
11 r ani a i n  d na-
miques de chez nous à se 

rner ver  avenir  Le r  
projets constituent d’ex-
ce en e  n ve e  r a 
région de la Côte-Nord et 
contribueront à son attracti-
vi  a aj  Mme errada

Rappelons que l’industrie 
canadienne du tourisme 
générait des recettes 
ann e e  de  de 100 mi -
iard  de d ar  avan  d re 

frappée de plein fouet par la 
and mie

e  r i e ver-
nement du Canada a mis 
en vre e nd  d aide 
a  ri me  ne ini ia ive 

ancanadienne de 500 M  
vi an   aider e  en re ri e  
et les organismes de ce sec-

teur à surmonter les impacts 
de la pandémie et à se posi-
i nner r avenir

L ini ia ive  admini r e ar 
 a  ec  a ri  

n e 31 mar  2023  r a 
e rd  14 r je  n  

été appuyés, pour un total 
de 11  d inve i e-
men  de a ar  de  e  
projets ont permis la création 
de 43 em i  a in rm  e 
mini re canadien  ar v ie 
de c mm ni

La station apish a est une des organisations ui a o tenu du nancement. Photo courtoisie

Pr s de 1   pour le tourisme 
sur la Côte-Nord

Club du Lac des Baies de 
Sacré-Cœur : construction 
de deux chalets haut de 
gamme et les installations 
a ren e  100000 

Pourvoirie des Grands 
Ducs de Sacré-Cœur : 
ac i i i n e  a ivrai n 

de deux minichalets haut 
de gamme et 100 % auto-
n me  100000 

Expéditions Pirsuq de 
Franquelin : construction 
d’une station d’accueil et 
l’acquisition d’un zodiac 
100000 

Station Uapishka de Pessa-
mit : construction d’un bâti-
ment utilitaire, l’acquisition 
et l’installation de systèmes 
connexes, l’ajout d’un quai 

an  ain i e ac a  de 
v ic e  i i aire   a e  
opérationnels et récréotou-
ri i e  100000 

Auberge La Rosepierre des 
Bergeronnes : l’améliora-
tion et l’agrandissement 
des aires communes de 
l’auberge, l’amélioration 
des chambres et des aires 
e rie re  a r n va i n 
de l’aire de restauration et 
l’ajout d’équipements infor-
matiques pour la gestion 

e i re  

Coopérative de solidarité 
en tourisme équitable 
de Rivière-au-Tonnerre : 
conception, coordination et 
implantation d’une plate-

rme de r erva i n  en 
ligne incluant la formation et 
e d ve emen  de i e  

Web pour les membres de 
a ra ive  

Pourvoirie le Chenail du 
Nord de Forestville : l’im-

an a i n de n ve e  
unités d’hébergement 

a re ai n  a r n va-

tion des chalets existants, 
l’aménagement de fosses 
septiques, l’isolation et 
l’achat de jeux d’extérieur 

000 

Noryak Aventures de Havre-
Saint-Pierre : l’acquisition 
de tentes rustiques, la réa-
lisation des aménagements 
incluant les systèmes éner-
gétiques et d’eau ainsi que 
de  in a a i n  c nne e  
Le projet inclut également 
l’acquisition d’équipements 
de loisirs motorisés et non 
motorisés et l’acquisition 
d’équipements infor-
matiques essentiels à la 
c nd i e de  ac ivi  de  
c ien  000 

Rivage Grandir de Bonne 
Espérance : l’acquisition 
de six tentes de glamping, 
l’agrandissement de la zone 
de vi i e  id e  e  de 
stationnement, l’ajout d’une 

buanderie, d’un espace de 
stockage et d’un espace de 
réception, l’installation de 
la signalisation, l’acquisition 
de  rdina e r  e  e d ve-
loppement et la mise en 

vre d n an de mar e-
in  c m e  0500 

Pourvoirie Québec Nature 
de Sacré-Cœur : construc-
tion d’un chalet d’accueil et 
l’acquisition d’équipements 
de i ir  53000 

Pourvoirie du lac Holt de 
Havre-Saint-Pierre : l’ac-
quisition et l’installation de 
panneaux solaires et des 
systèmes connexes sur l’en-
semble des bâtiments ainsi 
que l’acquisition et l’instal-
lation d’électroménagers 
fonctionnant à l’énergie 
solaire, la gestion du projet 
et les coûts relatifs au trans-
port et à l’hébergement des 
ravai e r  30000 

Les organisations éné ciaires

CHRONIQUE
Vinsde

Susana Ochoa,
Sommelière

Durant l’hiver, beaucoup de personnes voyagent
dans le Sud pour prendre du soleil. Dans le
Sud on mange différemment à cause de la
température et de la culture. On mange
beaucoup de fruits frais, du poulet et de la
viande. Les assiettes sont servies avec du riz,
des haricots, des pommes de terre et de la
salade sans la vinaigrette. Au Mexique, le jus
de lime est le compagnon idéal de tous les
aliments.

Cependant, au Sud, on boit peu de vin, c’est
pourquoi on ne retrouve pas la même diversité
qu’au Québec. Les latinos boivent plus d’eau de
fruits et des spiritueux, surtout en coquetels, à
cause de la chaleur. 

Vous y trouverez surtout des vins chiliens, 
argentins, espagnols et un peu d’italiens. Vous
payerez presque le même prix qu’au Québec.

Apportez votre vin à Cuba, parce qu’il y en a peu.
Par exemple : 

The Wolftrap Blanc 2017, Afrique du Sud.
Des arômes de fleur et d’abricot. Une belle 
acidité dévoilant une bouche presque grasse qui
va bien avec ses saveurs de miel, d’abricot et de
pêche. Longue persistance. (13,95 $)

Five Vineyards 2016, Colombie-Britannique,
Canada. Le vin se présente avec une acidité 
rafraîchissante, une texture ample aux goûts de
lime, d’agrume et d’herbe fraîche.  Sauvignon
Blanc sec, idéal pour la gastronomie de plage!
(16,60 $)

Masi Brolo Campofiorini Oro 2017. Un rosso
de la Vénétie issu de corvina, d’oseleta et de 
rondinella. Avec des arômes de cacao, de cèdre,
de cerise, de vanille, de caramel et de boîte à
 cigares. Un rouge corsé, sec, boisé, généreux,
aromatique et fruité avec les tanins fondus.
Super avec une bavette! 27,95 $

Aimeriez-vous offrir un cadeau à votre équipe
de travail? Une dégustation de vins? Un 5 à 7 de
vins? Une conférence d’immigration? Une
conférence pour les femmes? Une soirée de vins
animée par La Beauté du Vin est votre meilleur
choix! Événements sur mesure et selon votre

budget.

labeauteduvin.com 
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Depuis janvier, deux tra-
vailleurs de rue complètent 
l’équipe du Carrefour 
jeunesse-emploi (CJE) de 
Manicouagan. L’organisme 
veut déployer de nouveaux 
services pour la jeunesse 
manicoise.

Johannie Gaudreault

Laj  de ce e e er i e 
rend re de ervice  d  

 enc re  c m e 
r e  je ne  e i e 

M rei e La ance e  direc-
rice n ra e d   Mani-

c a an

Le  ravai e r  de r e v n  
arc rir  e  ec e r  

a n d rir a  je ne  e  a  
ad e  ne r ence i ni-

ca ive dan  e mi ie  arc  

r e  mai n  de  je ne  
c e  r idence  riv e  
v nemen  e c

e  im r e  i  e 
r ven  ce  ravai e r  de 
r imi  ren  c e  

ien  acc m a nemen  
r rence  a  re rce  
a r ri e  e  di ri i n 
de ma rie  de r ven i n  

indi e r ani me ar v ie 
de c mm ni

ac   de  va e r  de 
j ice  d a i  de di ni  

maine e  de idari  e 
ravai  de r e red nne a  

je ne  e v ir d a ir r 
e r r re vie e  de endre 

ver  n mie re  e n e 

e e a r c e  c n -
den ie e e  an  j emen  
e ai  r ne a e v n-
aire  a n de erme re a  

je ne  de aire de  c i  
c air  en e  in rman  

de  ri e  i   e r i a-
i n e  en e r e an  

de  a erna ive  e i  
aj

Le  je ne  rr n  c m-
m ni er avec e  ravai -
e r  de r e i er n  

di ni e   raire 
varia e  d  ndi a  
amedi ar ne e  
e   janvier  ce ci 
er n  a emen  in r  

a  i e e  d   Mani-
c a an

L’équipe du Carrefour jeunesse-emploi de Manicouagan sera complétée par deux travailleurs de rue.  nne ie a e

Carrefour jeunesse-emploi de Manicouagan

Deux travailleurs de rue rejoignent l’équipe

Laj  de ce e 
e er i e rend 

re de ervice  
d   enc re 

 c m e 
r e  je ne

—M rei e La ance e

 ici e 30 avri  i  e  
i e r e  r a-

ni me  de d er e r  
demande  a  r ramme 
d aide nanci re M i i c-
i n  d  vernemen  Le 

mi ie  m nici a  ain i e 
e  r ani me    n n 

cra i  e  c ra ive  e  
e  c mm na  a c -

ne  n  admi i e

Le r ramme a r jec-
i  n ra  d accr re  c e  
e  ci en  e  e  en re-
ri e  a c nnai ance de  

i n  e i an e  e  inn -
van e  de m i i  d ra e 
a n d en av ri er a e

 d n d e  de 1 M  
e r ramme M i i c-

i n  e  nanc  dan  e 
cadre de a i i e de 
m i i  d ra e  2030 d  
mini re de  ran r  e  
de a M i i  d ra e

 e  a i nanc  ar a 
i i e vernemen a e 

de r ven i n en an  d  
mini re de a an  e  de  

ervice  cia

Le  de  dernier  a e  
de r je  n  ermi  d a -

ri er e nancemen  de 
3 ini ia ive r n m n-
an  a  c r  de r  

de 3 M

Sensi ilisation 

e r ramme ien  

de  ar enaire  dan  a 
r a i a i n d ac ivi  de 
en i i i a i n  d in rma-
i n  de r m i n e  de 

m i i a i n de a m i i  
d ra e

Le  r je  admi i e  
e ven  a er de a r d c-

i n de ca e  vid  a  
cam a ne  m dia i e  

 enc re a mi e en vre 
de r ramme  vi an   
enc ra er i i a i n d  
ran r  ac i   c ec i

e a e  a i a er ar 
a mi e r ied d a e ier  

de  anima i n  ain i e 
e a re ac ivi  de c m-

m nica i n

Le programme MobilisActions 
est de retour

EN BREF

5 à 7 pour célibataires
 n 5   r e  c i a aire  de 55 an  e   e  r a-

ni  a  re a ran  r i  ari  de aie mea  e 1 janvier 
 1  e era cca i n de renc n rer de  er nne  

c i a aire  de r ver me r  im emen  n ien 
d ami i  Le  er nne  in re e  d iven  in crire avan  
e 15 janvier  r in rma i n e  in cri i n  c n ac e  M na 

a  41 2 0 5  Mad  a  41 5 2 1  anne a  
41 2

Groupe Haïku de
Baie-Comeau

il ferme les yeux 
et l’archet glisse 
Amazing Grace

Claire Du Sablon
Le groupe Haïku de Baie-Comeau

2
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 1

0 
ja

nv
ie

r 2
02

4 
ǀ L

e 
M

an
ic



L’Orchestre symphonique 
de la Côte-Nord (OSCN) 
invite la population à son 
concert Polaris, le 1   jan-
vier, qui se produira sous 
la baguette de la cheffe 
invitée Naomi Woo.

Karianne Nepton-Philippe 
Initiative de journalisme local

Le chef d’orchestre de 
l’OSCN, Benoit Gauthier, 
est heureux de laisser sa 
place à une invitée le temps 
d’un concert au Centre des 
arts de Baie-Comeau.

«C’est vraiment un senti-
ment spécial pour moi que 
de laisser l’OSCN dans les 
mains d’un autre chef d’or-
chestre. C’est une étape 
très importante dans la vie 
d’un ensemble, mais aussi 
dans la relation que j’ai 
comme directeur artistique 
avec l’ensemble», déclare-
t-il.

«Il n’y a personne à qui je 
ai   c n ance c mme 

cheffe que Naomi Woo ; 
elle est dynamique, une 
étoile montante de la direc-
tion au Canada et elle saura 
contribuer au progrès et 
au développement du son 
de l’ensemble», poursuit 
M a ier

Élisabeth St-Gelais

Le concert débutera avec la 
pièce Kiwetin-acahkos (North 
Star) : Fanfare for the People 
of the North.

C’est une œuvre du compo-
siteur canadien Cri Andrew 
Balfour.

Ensuite, la soprano innue 
originaire de Pessamit, Éli-
sabeth St-Gelais, se joindra 

à l’orchestre pour interpré-
ter les plus beaux airs de 
Mozart.

La seconde partie, qui sera 
tout en Mozart, s’amorcera 
avec les Variations sur Ah ! 
Vous dirais-je maman!, aux-
quelles se joindra un chœur 
d’enfants de l’école Leven-
toux.

Le concert se terminera 
avec la Symphonie no  41, 

K. 551. surnommée Jupiter, 
saluée à l’époque comme 
le plus grand triomphe de 
la composition instrumen-
tale.

«Pour moi, c’est toujours 
très important que les 
artistes qu’on met en 
lumière à l’orchestre soient 
liés d’une manière ou 

d’une autre à la région, 
comme c’est le cas d’Éli-
sabeth, qui se démarque 
en ce moment à travers le 
monde», souligne Benoit 
Gauthier.

e  ne er  de av ir 
parmi nous et de pouvoir 
redonner aux gens qui l’ont 
v  randir  aj e i

L’orchestre symphonique de la Côte-Nord lors d’un concert au Centre des arts de Baie-Comeau. Photo François Trahan

Naomi oo est une jeune che e d’orchestre et pianiste canadienne 
de premier plan, considérée par CBC Radio, ARTV et le magazine Flare 
comme une étoile montante de la scène musicale classique canadienne. 
Photo Facebook (©Christa Holka, 2022)

Orchestre symphonique de la Côte-Nord

Une cheffe invitée au prochain concert

»C’est vraiment un sentiment spécial 
pour moi que de laisser l’OSCN dans les 
mains d’un autre chef d’orchestre. »

—Benoit Gauthier

SOUPER 
GASTRONOMIQUE

5e édition

Sous la présidence de Kathleen Gagné

avec le chef Jean-Sébastien Sicard

ambiance
GLAMOUR

au profit du

Mettez-vous  
sur votre 31 et 
venez faire une 

différence!

Information: 
418.295.2101 

Billetterie : 
www.preventionsuicidecotenord.ca

09.fév.2024 
Hôtel  

Le Manoir  
135 $
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Les personnes en situa-
tion d’itinérance de la 
Manicouagan pourront 
maintenant se réchauffer 
dans un endroit sécuritaire. 

epuis le   janvier, une 
halte-chaleur temporaire 
a été installée dans le sta-
tionnement de la rivi re 
Amédée, une initiative du 
Carre our jeunesse-emploi 
(CJE) de Manicouagan.

Johannie Gaudreault

Avec l’augmentation d’une 
clientèle plus vulnérable uti-
lisant ses services et locaux, 
le CJE de Manicouagan s’est 
mis en action pour répondre 
aux besoins des personnes 
en situation d’itinérance à 
l’approche des grands froids.

«La Manicouagan n’échappe 
pas à cette réalité et, comme 
ailleurs au Québec, la 
halte-chaleur se veut une 
initiative temporaire et 
supplémentaire pour les 
partenaires qui interviennent 
au quotidien sur le terrain 
auprès des personnes en 
situation d’itinérance», 
explique d’entrée de jeu la 
directrice générale de l’orga-
nisme, Myreille Lalancette.

«Lorsqu’aucun autre endroit 
ne pourra être envisagé 
pour la nuit, les intervenants 
pourront ainsi les accompa-
gner ou les diriger vers ce 
lieu», ajoute-t-elle en indi-
quant que cette initiative 
vient compléter l’offre de 
service actuelle des orga-
nismes du milieu œuvrant 

auprès de cette clientèle.

Fonctionnement

Les travailleurs de rue effec-
tueront des tournées régu-
i re  a n de vei er a  n 

fonctionnement de l’endroit. 
Les services de la halte-cha-
leur sont offerts tous les 

j r  de 1    d  ma in  
e  ce  j  a n mar

À noter que les heures pour-
raient être prolongées en 
période de froid extrême. 
De jour, celle-ci sera ver-
rouillée. Seuls les travailleurs 
de rue y auront accès en cas 
de besoin.

Mobilisation du milieu

Plusieurs partenaires du 
milieu ont contribué au 
bon fonctionnement de ce 
projet.

Mentionnons notamment 
le prêt d’une roulotte de 
chantier par les Industries 
M an erre  in a a i n 
électrique par Boréal 
Entrepreneur Électricien, 
le prêt d’une toilette par 
Sani-Manic, le soutien tech-
nique des travaux publics 
de la Ville de Baie-Comeau 
ainsi que la coordination 
du projet par le CJE qui, 
depuis peu, compte les 
travailleurs de rue dans son 
équipe.

«C’est tellement beau de 
voir la mobilisation de 
notre milieu à l’œuvre. Pour 
que le projet se réalise, 
nous en avions besoin et 
tout s’est concrétisé faci-
lement grâce à ce géné-
reux soutien», souligne 
Mme La ance e

Personnes en situation d’itinérance

ne halte-chaleur ouvre ses portes

La halte-chaleur est située dans le stationnement de la rivi re Amédée. Photo Le Manic

(MEP) Les résidents du Parc 
Ferland sont très inquiets face 
aux événements de violence 
dans le secteur. Les histoires 
racontées par des résidents 
au Journal sont nombreuses, 
mais la plupart d’entre elles 
n’ont pas été rapportées à la 
Sûreté du Québec.

De nombreux résidents du 
Parc Ferland sont inquiets 
pour leur sécurité, face aux 
événements de violence 
survenus dernièrement dans 
e ec e r

Une dame qui habite non loin 
de la rue des Becs-Scie, où une 
maison mobile a été criblée 
de a e  e 2 d cem re  di  

re r  in i e

«Une balle perdue peut 
faire bien des dommages», 
lance-t-elle, sous le couvert 
de l’anonymat.

Au moins cinq autres rési-
dents préférant ne pas être 
iden i  e n  c n  a  
Journal. Ils ont cette crainte, 
considérant qu’une balle 
perdue s’est logée dans le 
mur d’une résidence voisine, 
lors de l’événement.

Une autre dame inquiète 
songe sérieusement à instal-
ler des caméras de surveil-
ance c e  e e

«On voit un peu plus de 
surveillance policière dans 
nos rues du Parc Ferland, 
mais est-ce qu’on se sent 
plus en sécurité? Je n’irais 
pas jusqu’à dire ça», dit-elle. 
«Nous sommes plusieurs qui 
hésitent avant d’aller prendre 

ne marc e

De son côté, la Sûreté du 
ec a rme av ir e 

n m re an  d e ec i  

et que des renforts ont été 
utilisés notamment lors des 
2 arre a i n  n n vem re 
et début décembre) en lien 
avec e ra c de an

Le  2 arre a i n  n n a 
pas fait ça avec les policiers 

locaux. On a eu les escouades 
de renseignements, les 
escouades d’enquêtes spé-
cia i e  de  a en  d in -
trations, etc. Énormément 
de policiers», dit Hugues 
Beaulieu, porte-parole de la 
Sûreté du Québec.

aison mo ile cri lée de alles le 2  décem re au Parc erland. Photo 
Marie-Eve Poulin

Parc Ferland 
es résidents in uiets, mais peu de dénonciations à la S

centredesartsbc.com
418 295-2000

PRÉSENTEMENT
EN VENTE
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Chers lecteurs
et annonceurs,

Nous sommes fiers que
notre journal soit, année après année,
votre média préféré pour tout savoir

de l’actualité de notre région.
Nous sommes heureux que vous
nous choisissiez aussi pour faire
connaître les services de votre

entreprise ou encore pour annoncer
vos bonnes nouvelles.

Au plaisir de vous offrir
continuellement un média qui saura
aller au-delà de vos besoins et de vos
attentes. Vous êtes des partenaires

essentiels à notre succès,
et toute l’équipe vous en remercie

chaleureusement.

418 589-2090 • lemanic.ca 

SABRINA  
HARRISSON    
poste 2225

MANON  
JEAN   

poste 2218

STÉPHANE  
HOVINGTON   
poste 221930
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Le Comité ZIP de la rive 
nord de l’estuaire (RNE) 
a reçu plus de 33 000 $ 
pour concrétiser son projet 
intitulé Caractérisation 
des habitats aquatiques à 
l’embouchure de la rivière 
Manicouagan, déposé à la 

ondation Alcoa. 

Johannie Gaudreault

e ien  nancier de 
33 432 50  erme ra a  

mi    d ac rir 
de  d nn e  i i e  
de  di ren  e  d a

i a  a a i e  r en  
d n  e marai  de a aie en
ri renier i   in e Le

e  i av ren  re de  
c me  e en ie  r 
ne diver i  de i n  

i ne a rie e r c er  
c rd nna rice de r je

e r je   nanc  j en 
e em re 2024  erme ra 

de r a i er de  inven aire  

de i n e   ri i e 
dan  di ren  e  d c

me  e  de re rer e  
a i a  de cr i ance e  

de raie d im r ance  Le  
d nn e  er n  rend e  
di ni e r a a e rme 
de erva ire a  d  

ain La ren  L

L r  de a r a i a i n de 
ce e ini ia ive  e c mi  

  ai e c a
rer e  en rer d ac e r  
c  e  e e  m nici a
i  e  e er  c n ei  
e  ci en  e  e  di ren  

i i a e r  a  n de r a i er 
ne de c m e

L’embouchure de la rivière Manicouagan sera analysée par le comité ZIP 
de la rive nord de l’estuaire.  c r i ie

La rivière Manicouagan 
au cœur d’un projet

EN BREF

Soutien au projet TELUS pour le lac 
onlon 

 an  e cadre de am i ra i n de a nie an    
r e  rand  a e  r ier  en r i n  L  envi a e e d  

d n r je  erme an  a rni re de r ea  ce aire dan  
e ec e r d  ac n n   n d re c n rme avec a n rme 

d ra e d nn va i n  cience e  ve emen  c n mi e 
anada  e c n ei  de  maire  a a  e d  d  
r je  L   in a a i n d ne r de c mm nica i n 

a r an e erme an  de de ervir e erri ire d  ac n n

Boni  cation de l’o re d’activités 
sportives à Ragueneau

  n de ni  er re r ive a r  de  r iden  de 
a m nici a i  a enea  r v i  de aire ac i i i n de 

de   de ccer  d n m d e de je   c ic   de de  
anier  de a e a  de M  e  de ca e  de a e  de 
arc ain i e de radin  en a mini m  Le r je  e im   

4  1 5  e verra c r er n ien de 3  340  de a ar  
de a M  r a r a i a i n de ce r je

Plan de développement de 
l’aéroport de Baie-Comeau

 La  rme Ma e e  L e  v e manda e dan  
e r je  de d ve emen  de a r r  Le m n an  d  
r je  e im   1  000  r viendra de 100 000  d ne 

ven i n venan  de a ci  d  an rd e   000  
d  r  acc m  n n a ec  de  redevance  r e  re

rce  na re e

• Local d’une grandeur de 2 800 pi2

• Entrepôt de 1 900 pi2 et salle de montre qui  

  peuvent être convertis en entrepôt de 900pi2

LOCAUX À LOUER
Dans l’édifice  
du Journal Le Manic 

Pour information : Simon Brisson 418 297-5004 cellulaire 

Salle d’exposition sur la rue De Puyjalon Quai de déchargement Entrepôt 

• Quai de déchargement extérieur couvert de 1 260 pi2 avec  

  1 porte pour van et 2 portes pour camion de livraison. 

• Libre à partir du 1er mai 2024.
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Don de 5 000 $ pour 
La Vallée des Roseaux
Caroline Jean de Promutuel du lac au Fleuve, est heureuse de remettre
un don de 5 000 $ à La Vallée des Roseaux pour l'achat de casques à
réalité virtuelle. Sur la photo, elle est accompagnée de Marie-Ève Plante,
directrice générale ainsi que Louis-Marie Jean, vice-président du C.A. de
La Vallée des Roseaux. Merci 

Don à la Maison des 
Familles de Baie-Comeau
Comme à chaque année, madame Adélianne Gauthier, de l'Association
Marie-Reine de la Municipalité de Ragueneau a remis un chèque au
montant de 300 $ à la Maison des familles de Baie-Comeau | Centre
de ressources périnatales de la Manic. Un énorme merci de soutenir
l’organisation depuis tant d'années!

Don au Comptoir alimentaire l’Escale
La FADOQ Hauterive a remis un montant de 1 500 $ au Comptoir alimentaire l’Escale lors de la soirée du 6 décembre.
Sur la photo : Yolande Thériault, secrétaire pour Comptoir alimentaire l'Escale, René Bouchard, président FADOQ Hauterive
et Josée Gagnon, présidente du C.A. du Comptoir alimentaire l'Escale.

Don à La Vallée des Roseaux
Lors de la soirée du 16 décembre, la FADOQ Hauterive a remis un montant de 8 500 $ à La Vallée des Roseaux.  Sur la
photo : Le père Noël, Ghislaine Gagné, FADOQ Hauterive, Dany Belzile, président du conseil d'administration de La Vallée
des Roseaux et René Bouchard, président FADOQ Hauterive.

Comment t’appelles-tu et quel est ton âge? 
Je m'appelle Charly Pellerin et j'ai 13 ans. 

Depuis combien de temps fais-tu partie des cadets?
Je suis dans les cadets depuis septembre 2023 

Parle-nous de ton expérience dans le programme  
des cadets?
J'aime tout dans le programme des cadets, on est bien accueilli 
et on se sent bien. 

Quelle est ta discipline/instruction préférée aux cadets? 
Ma discipline préférée est le tir. 

As-tu pensé au métier que tu souhaites faire plus tard? 
Je n’ai pas vraiment encore pensé à ce que je voudrais faire 
plus tard comme métier. 

Comment as-tu entendu parler des cadets? 
C'est ma belle-sœur qui m'a parlé du programme des  
cadets. 

As-tu déjà fait un camp d’été/PAC, si oui qu’as-tu 
le plus apprécié?
Je n’ai jamais été à un camp d'été car je suis 
nouveau dans les cadets mais j'ai vraiment 
hâte de vivre cette expérience.
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Les vendredis à Sylvie
Le comité des résidents du Château Baie-Comeau vous invite
le vendredi 19 janvier dès 19 h 30, à une soirée dansante en
compagnie de Sylvie Morin à l’animation et le coût sera de 
6 $. Venez en grand nombre! Bienvenue à tous! 

L’Unité Domrémy
La mission de l’organisme est la prévention, l’aide, la sensi-
bilisation et le support aux personnes aux prises avec dif-
férentes problématiques de dépendance. Nous offrons
également de l’écoute pour les proches. Tél. 418 296-3486.

Église L’Espoir de Baie-Comeau
L’église L’Espoir de Baie-Comeau, un remède au désespoir.
Célébration à tous les dimanches à 10 h, au 400, rue De
Puyjalon. Bienvenue à tous.

Association des aidants naturels
L’association des aidants naturels de la Côte-Nord est là
pour soulager le stress et prévenir l’épuisement des
proches aidants en leur offrant des services de soutien et
de répit. Nous offrons des répits le jour, le soir et les fins
de semaine. Pour information, communiquer avec nous au
418 589-2229.

Groupe d’entraide après une séparation ou un divorce
Un groupe d’entraide pour les personnes ayant vécu une
séparation ou un divorce a été mis sur pied. Les jours de
rencontre seront déterminés par les membres du groupe.
Pour information, communiquez avec Jeanne-Mance Caron
au 418 589-5744 (durant la journée) ou au 418 589-4320
(en soirée et la fin de semaine).

L’association des personnes avec difficultés visuelles 
de Manicouagan
Nous offrons aux personnes vivant avec des difficultés 
visuelles ainsi qu’à leurs proches, aide, soutien et encourage-
ment. Nous leur offrons également la possibilité de sortir
de l’isolement en participant à des activités. Nous faisons
également de la défense de droits. Pour information :
418 589-8888 ou au apdvm@globetrotter.net 

Service Famille-Soutien, c’est quoi?
Le Service Famille-Soutien est actuellement à la recherche
de familles ou personnes désirant partager leur expérience
et soutenir des familles d’enfants de 0-5 ans dans l’éducation
des enfants.

Cathédrale St-Jean-Eudes
La cathédrale St-Jean-Eudes de Baie-Comeau vous invite 
à vous procurer des billets moitié-moitié au profit de la
cathédrale en contactant Rose-Aimé Imbeault au 418 
295-2192. Merci de votre générosité.

Soirée Ragueneau
Le club de l’âge d’or de Ragueneau vous invite à un souper
et une soirée de danse au coût de 25 $, le samedi 27 janvier,
avec la musique de Sylvie Morin. Réservez votre place en
communiquant avec Thérèse au 581 643-6400. Bienvenue à
tous. 

Les puces de Saint-Étienne
Vous êtes tous invités au sous-sol de l’église de Franquelin
pour vous procurer des articles divers à des prix très avan-
tageux. Nos heures d’ouverture sont les mardis et les
jeudis de 13 h à 15 h. Merci de soutenir notre église dans
ses besoins financiers.

Noémie Blanchard et Mathieu Dumont-Vignola, 
fille née le 8 décembre 2023
Michele Riverin et Rodolphe Dominique, 
fille née le 14 décembre 2023 (Pessamit)
Justine Plourde et Audrey-Ann, 
garçon né le 16 décembre 2023 (BC)
Roxanne Deschênes et Pierre-Alexandre Bussières, 
fille née le 19 décembre 2023 (BC)
Isabelle St-Pierre et Larry Devost, 
garçon né le 19 décembre 2023 (BC)
Émilie Tremblay et Michael Côté, 
garçon né le 21 décembre 2023 (BC)
Mélodie Richard et Mike Lafontaine, 
fille née le 28 décembre 2023 (BC)

Les naissances de la semaine

Pour plus de détails, vérifier sur notre page Facebook.

Pour toute autre information : 
Robert Ouellet : 418 296-3827

BAIE-COMEAU

CLUB FADOQ 
DE CHUTE-AUX-OUTARDES
1, rue de l’École, Chute-aux-Outardes

Tél. : 418 293-2650
Bonne année 2024
Brunch déjeuner :

Le dimanche 21 janvier de 8 h à midi
13 ans et plus : 12 $, membre de notre club : 10 $, 

6 à 12 ans : 6 $, 0 à 5 ans : gratuit.

Activités
Lundi : 13 h - ligue de quilles (Salon de quilles)

13 h - Ateliers des tricotines (au local). Information : Lynda Bouchard, 418
297-4320 ou bouchardlynda@hotmail.com
Mardi : 13 h - baseball poche (membres) 

- Présentez-vous au local, inscription sur place
Mercredi : 9 h 30 - conditionnement physique (membres) 

- Présentez-vous au local, inscription sur place
10 h 30 - club de marche – de retour le 10 janvier

13 h – palet (membre) – Inscription sur place

Cartes de membre disponibles en tout temps pour les 
personnes de 50 ans et plus, 25 $ ou 45 $/2 ans. 

Pour info : Madeleine Ross au 418 567-3038

Pour de l’information, 
Michel Tremblay, président au 418 589-4536

NOUVEAU/NOUVEAU/NOUVEAU/NOUVEAU/
BINGO- FADOQ HAUTERIVE
Salle La Promenade
Début : 21 janvier 
Jour et heure : Dimanche de 17 h 30 à 22 h
Responsables : Suzanne Imbeault, 418 589-7813/Bianca Chassé,
418 295-5882
ANGLAIS/(Places limitées) 
Salle Outardes  
Débutant : Mardi, 9 h à 10 h 30
Conversation : Mardi, 10 h 30 à 12 h
Professeure : Louise Mazerolle, 418 962-3151
Responsable : Georges Avoine, 418 589-2118
AQUAFORME/À CONFIRMER (Places limitées)
Polyvalente Serge Bouchard
Surveiller les publicités dans le journal « Le Manic »
Inscription : Guy Malenfant, 418 589-6133
Club de Marche/Parc Manicouagan ou autre
Mardi, 9 h 30 à 11 h
Georges Avoine, 418 297-5938
CRIBBLE/Salle Toulnustouc
Mardi, 18 h 30 à 22 h
Yvonne Tremblay, 418 567-8589
DANSE COUNTRY/Début 25 janvier
Salle Manicouagan
Ultra-débutant : Lundi 18 h 15/Jeudi 18 h 15
Débutant : Lundi, 12 h 30/Jeudi, 19 h 30
Intermédiaire : Lundi, 19 h 30
Caroline Tremblay, 418 445-0865
DANSE EN LIGNE  
Débutant : Jeudi, 13 h 30 à 15 h/Salle St-Laurent
Intermédiaire : Lundi, 14 h à 16 h/Salle Manicouagan
Avancé : Mercredi, 13 h à 16 h/Salle St-Laurent
Pratiques : 1 fois/mois 3e vendredi, 13 h à 16 h
Claudine Larouche Normand, 418 589-7833
DANSE EN LIGNE DU VENDREDI   
Vendredi, 18 h 30 à 21 h/Salle St-Laurent
Mimi Gauvin, 418 293-2026
DANSE DE COUPLE/Salle Manicouagan 
Mercredi, 19 h 30 à 21 h  
Mimi Gauvin, 418 293-2026
DANSE FITNESS GOLD/Salle Manicouagan
Jeudi, 10 h à 11 h 
Professeure : Sandy D’assylva, 418 293-4505
DANSE ORIENTALE (Baladi)/Salle Outardes/Début 18 janvier
Jeudi, 13 h à 15 h, 
Linda Chamberland, 418 589-5975
MISE EN FORME/Salle St-Laurent
Lundi, 9 h à 10 h / Mercredi, 9 h à 10 h
Professeure : Sandy D’assylva, 418 293-4505
Responsable : Ghislaine Gagné, 418 589-2223
PALET AMÉRICAIN/Salle St-Laurent
Lundi, 10 h 30 à 16 h 
± 1 h 30 (nouvel horaire à chaque semaine)
Bertrand Normand, 418 295-6113
PÉTANQUE SUR TAPIS/Salle St-Laurent
Dimanche, 8 h 30 à 16 h 30 / Mardi, 17 h 30 à 22 h
Suzanne Imbeault, 418 589-7813
PRATIQUE DE DANSE DE COUPLE (Danses sociales)
Salle Manicouagan 
Vendredi : 13 h 30 à 15 h 30
2e & 4e vendredi du mois
Mario Deschênes, 418 589-7966
RENCONTRES JEUX DIVERS
Mercredi, 13 h à 16 h 
Baseball poche/Salle Manicouagan
Jeu de cartes/Salle Outardes
Ghislaine Gagné, 418 589-2223
SCRABBLE/Salle Toulnustouc
Mardi, 13 h 
Danielle Gendron, 418 297-9931
YOGA/Salle Toulnustouc/Début 17 janvier
Mercredi, 10 h, 13 h 15, 16 h 30
Fernande Nadeau Bussières, 418 567-2649
YUM/Salle Toulnustouc
Jeudi, 13 h à 16 h 
Diane Giroux, 418 589-9585
SOIRÉE SOCIALE/Salle St-Laurent
Samedi, 20 janvier à 20 h, prix d'entrée : 10 $
Danse en ligne et en couple 
Musique : Claudine Normand
Bienvenue à tous! Apportez vos consommations!

Information : René Bouchard, président : 418 589-8906

Surveiller les changements à l’horaire sur notre page FACEBOOK 
BUREAU : 418 589-1566 Site Facebook        FADOQ Hauterive 

HAUTERIVE
Au pavillon St-Sacrement, 

2269, rue Alice
ACTIVITÉS POUR SESSION HIVER 2024

Notre bureau est ouvert tous les mercredis de 13 h à 16 h

Notre bureau est ouvert de 13 h à 16 h à tous les mercredis. Cartes de 
membre : 25 $/an ou 45 $/2 ans. L’organisation préfère que les cartes soient
achetées directement avec leur club respectif au lieu d’Internet.

Activités
Lundi :
Conditionnement physique 9 h à 10 h 
Cours d’étirement 10 h 15 à 11 h 15
Responsable : Dorice Lapierre, 418 296-3895 
Professeure : Julie Baron
*Une 2e session le mercredi aux mêmes heures
Baseball poche (vérifier avec le responsable) 13 h
Responsable : Gilles Comeau, 418 296-3016
Danse en ligne 12 h 45 à 16 h
Responsables : Gaston Félix, 418 296-2594/ Louise Dupont, 418 296-4160/
Jeannine Pelletier, 418 296-5314
Professeure : Nicole Dupuis
Mardi : 
Danse en ligne 13 h à 15 h
Responsables : Gaston Félix, 418 296-2594/ Louise Dupont, 418 296-4160/
Jeannine Pelletier, 418 296-5314
Professeure : Nicole Dupuis
Cours d’anglais
Professeure : Freeda McGrath, 418 296-0196
Yoga 13 h 15 à 15 h 30
Responsable : Louise Poirier, 418 296-2449
Danse Fitness Gold
10 h à 11 h
Responsable et professeure : Sandy D’Assylva, 418 293-4505
Mercredi :
Jeu de palets 13 h à 16 h
Responsables : Solange Richard, 418 296-9876/
Claudette Giguère, 418 296-2361
Jeudi :
Scrabble À compter de 13 h
Responsable : Danielle Gendron, 418 297-9931
Vendredi : 
Danse Fitness Gold 10 h à 11 h
Responsable et professeure : Sandy D’Assylva, 418 293-4505
Baladi danse orientale
Horaire à confirmer
Jeux de société
Responsable : Michelle Gagnon, 418 296-5333
L’activité d’aqua forme reste à déterminer.

Péninsule
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BULLETIN PAROISSIAL 

PAROISSE SAINT-JEAN-EUDES

cfhcn.ca 418 589-2570
De Tadoussac à Baie-Trinité

PRÉSENT À 
CHAQUE INSTANT

868, boul. Blanche, Baie-Comeau 418 295-3474
laforestcote@globetrotter.net

46, chemin de la Scierie   418 295-6229/418 297-6059

TransPorlier inc.

908, rue De Puyjalon, Baie-Comeau
418 589-6661

418 295-1854 • 418 293-7255

• Toiture 

• Portes et fenêtres

• Revêtement 
extérieur

• Rénovation 
après sinistre

Centre de jour 
vers l’âge senior

ANIMATION, RÉPIT, ENTRAIDE, EXCERCICES

Tél. : 418 589-7423
cdjverslagesenior.com

990, boul. Laflèche, Baie-Comeau
418 589-3734

267, boul. La Salle, Baie-Comeau
418 296-3339

889, rue De Puyjalon, Baie-Comeau
418 589-5166

SANS FRAIS : 1 844 589-5166

Librairie Côté

2120, boul. Laflèche, Baie-Comeau
418 589-5286 I www.granijem.com

1943, boul. Laflèche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-1909 
routauto@telus.net/routhierautomobiles.com

Jean-Coutu de Baie-Comeau, 
691, boul. La�èche • 418 589-4969

La Pédicurie, Forestville, 
38, 8e Avenue • 1 866 587-2133

 Orthèses plantaires et appareillages orthopédiques

Téléphone : 418 589-2753

550, boulevard Laflèche A, Baie-Comeau

418 589-9908

Pharmacie Christine Lacombe affiliée à

167-B, boul. La Salle
418 296-9663

• TOILETTAGE 
• GARDERIE

Alimentation
spécialisée 

Galeries Baie-Comeau, 300, boul. La Salle • 418 296-2332

Sylvie Dion, Dominique Paquet, 
Benoit Paradis et Alexandre Côté

pharmaciens 
propriétaires

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
418 296-4741

1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau

418 589-2225
chateaubaiecomeau.ca

Service à domicile

835, boul. Laflèche
Baie-Comeau
418 589-9622

RBQ : 1474607795

2743, boul. Laflèche, Baie-Comeau
418 589-9165

DEPUIS 1977

2100, boul. Laflèche Baie-Comeau
 418 589-2133

Passion & 
Création N.B.

Atelier-boutique, tissus, laines, 
accessoires de couture et d’artisanat

868, rue De Puyjalon
Baie-Comeau
418 589-2585

M. 
Carol Loubert

4 060 $

#49007

LES BILLETS SONT PRÉSENTEMENT EN VENTE
PROCHAIN TIRAGE LE 14 JANVIER 2024

Consulter la page Facebook du moitié-moitié cathédrale 
pour le détail des tirages du moitié-moitié

Tirage du 9 décembre 2023 Points de vente

• Nettoyage Express

• Jean Coutu

• Marché Joliet

• La Bonbonnière

• Virement Interac

Info : 418 589‐2370,
poste 1

Le samedi 13 janvier 2024  
16 h :         Léopold Jourdain                Pauline Jourdain 
                                                             et Denis Pelletier

Le dimanche 14 janvier 2024
10 h 30 :   Nguyen Anna Kim                La famille

Le lundi 15 janvier 2024 
16 h :         Claude Carré (ANN 1)         Son père et sa mère

Le mercredi 17 janvier 2024                          
19 h :         Bertha Viens                       Noëlla Pelletier                                        

Horaire des célébrations
et Intentions de messe

2e dimanche du Temps Ordinaire — Année B

En ce tempslà,
Jean le Baptiste se trouvait avec deux de ses disciples.
Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit :
« Voici l’Agneau de Dieu. »
Les deux disciples entendirent ce qu’il disait, 
et ils suivirent Jésus.
Se retournant, Jésus vit qu’ils le suivaient,
et leur dit :
« Que cherchezvous ? » Ils lui répondirent :
« Rabbi – ce qui veut dire : Maître –,
où demeurestu ? »
Il leur dit :
« Venez, et vous verrez. »
Ils allèrent donc,
ils virent où il demeurait, et ils restèrent auprès de lui ce
jourlà.
André, le frère de SimonPierre, était l’un des deux dis
ciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui
avaient suivi Jésus.
Il trouve d’abord Simon, son propre frère, et lui dit :
« Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire :
Christ.
André amena son frère à Jésus.
Jésus posa son regard sur lui et dit :
« Tu es Simon, fils de Jean;
tu t’appelleras Kèphas » – ce qui veut dire : Pierre.

– Acclamons la Parole de Dieu.

ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT JEAN

« Ils virent où il demeurait, et ils restèrent 
auprès de lui » (Jn 1, 35-42)

Alléluia. Alléluia. En Jésus Christ,
nous avons reconnu le Messie :
par lui sont venues la grâce et la vérité. ALLÉLUIA.

DIMANCHE : 10 h 30 et 19 h 

LUNDI :  16 h 

MERCREDI :  19 h  

Horaire des célébrations

OCTROI DE SUBVENTIONS POUR LES 
PROJETS RÉALISÉS À LA FABRIQUE 

DE LA PAROISSE SAINT-JEAN-EUDES 
DE BAIE-COMEAU DE 2013 À 2023 

2013 - Fenestration 100 000 $
2014 - Écran de projection 5 800 $
2015 - Cabinet de toilettes 30 999 $
2016 - Portes électriques &  
           mur séparateur 25 000 $
2017 - Réparation portes ext.
           & isolation 20 000 $
2018 - Aménagement de 2 salles
           de bain & plafonnier 36 890 $
2023 - Chauffage éco performance
           & classeur 33 000 $

Total : 251 089 $
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HEURE DE TOMBÉE : VENDREDI 10 H.

MODE DE PAIEMENT : Comptant, Visa, Mastercard

TARIFICATION

Annonce régulière, 20 mots et moins : 9 $

Annonce encadré gras ou inversé : 11 $

Annonce couleur : 15 $

Prière régulière : 12 $

Prière longue : 25 $ 

Prière avec photo : 30 $

Marché aux puces : 99 ¢ 

(Article d’une valeur de 300 $ et moins, maximum 4 mots.)

POUR ACHETER. 
POUR VENDRE.
Près de chez vous!

PETITES ANNONCES
DE TADOUSSAC  
À BAIE-TRINITÉ
Contactez 
Bianka Chassé
418 589-2090 poste 2210

Par courriel : reception@lemanic.ca

SUR PLACE :
770, rue de Bretagne, 

Baie-Comeau 

PAR TÉLÉPHONE :
418 589-2090

Taxes incluses. Toutes les annonces classées devront être payées avant parution.

BACHELOR 1 ½ situé sur
le boul. Hélène. Meublé,
chauffé et éclairé. Entrée
indépendante. Câble et
internet fournis. Pour
travailleur référence
requis. 600 $/mois. Tél.
418 293-7646

VOUS voulez vendre vos 
immeubles locatifs? Vous
voulez prendre votre re-
traite ou vous êtes tout
simplement tanné de
l’immobilier? Appelez-
nous pour en discuter.
Tél. 418 297-9523

LOGEMENT 1½, meublé,
chauffé, éclairé. Libre im-
médiatement. Tél.418 296-
5420 ou 418 293-5420

BEAU 3½, boul. Jolliet,
Très grand, demi-sous-
sol, quartier et immeu-
ble très tranquilles, non
meublé, non chauffé,
non éclairé, 640 $/mois.
Pas d’animaux, non-
fumeur. Libre 1er janvier
2024. Tél. 418 295-6723
ou 418 297-6008,
www.locationmurray.ca

CONDO LOCATIF 4 ½
plus bureau. Non chauffé,
non éclairé. Libre immédi-
atement, situé au 1385,
rue de Bretagne. Tél. 418
297-4094 ou 418 297-4129

ZONES d'entreposage
de 20 pi2 à 200 pi2, chauf-
fées et sécuritaires (pro-
tégées par caméra et
système d'alarme) pour
vous permettre de dis-
poser vos effets person-
nels. Aucune matière
dangereuse n’est accep-
tée. Tél. 418 297-9130 ou
1 844 700-3278

MINI-entrepôt 10 x 12,
porte de garage 5 x 7, 
locaux de différentes
grandeurs à louer, accès en
tout temps, surveillance
par caméra, prix compéti-
tif. Tél. 418 589-9003

MENUISERIE de finition,
réparation et fabrication
d’escaliers en bois franc,
plafonds à caissons. Tél. 418
296-8296 ou 418 293-4608

DÉMÉNAGEMENT S.B.
service de déménage-
ment résidentiel et com-
mercial, courte ou longue
distance, estimation gra-
tuite Baie-Comeau. Tél.
418 297-9795, demandez
Stéphane.

ACHÈTE toute sorte
d'objets en bon État. Tél.
418 567-8470

RECHERCHE LOGEMENT
4 ½ secteur Mingan.
Disponible pour prendre
votre logement immédiate-
ment TÉL. 418 296-4324
ANDRÉ

LOT DE SCIES À
CHAINE NEUVES ET US-
AGÉES. TAILLE-HAIES
ÉCHO NEUFS TÉL. 418
589-4227

CÂBLES À SOUDER  50
pieds x2, 48 pieds 418
296-4506

COMPRESSEUR élec-
trique 2 réservoirs « King
Canada » 2.5 HP  100 $
418 296-4506

ACHAT d'objets antiques
et de collection. Vous
pensez détenir un objet
antique ou une pièce de
collection? Informez-
vous. Nous achetons. Tél.
418 297-9523.

ACHÈTE vos vieux jeux et
vieilles consoles, Nintendo
NES, Super Nintendo, Nin-
tendo 64, Wii, Wii U, Nin-
tendo Switch, Gameboy,
DS, 3DS, Sega Genesis,
Sega Saturne, Dreamcast,
Playstation, Xbox, Vectrex,
Coleco, Intellevision, Virtial
Boy, Turbo Grafix, Atari,
figurine Amiibo ou autres
consoles. Offre très bon
prix pour vos jeux et con-
soles $$. Tél. 418 297-9523  

ANA Médium, spécialiste
des questions amoureuses
depuis 25 ans. Le secret
des rencontres positives, la
méthode pour récupérer
son ex et des centaines de
couples sauvés durable-
ment, réponses précises et
datées. Tél. 450 309-0125

CONTACTS directs et ren-
contres sur le service #1 au
Québec! Conversations,
rencontres inattendues,
des aventures inoubliables
vous attendent. Goûtez la
différence! Appelez le 438
899-7001 pour les écouter,
leur parler, ou, depuis votre
cellulaire faites le # (carré)
6920 (des frais peuvent
s'appliquer). L'aventure est
au bout de la ligne.
www.lesseductrices.ca99¢

SEULEMENT

LES PUCES
de BAIE-COMEAU

ARTICLE D’UNE VALEUR
DE 300 $ ET MOINS

Logements à louer

Entrepôts/Zone entreposage

Offres de service

Astrologie/Occultisme/
Cartomancie

PANTOUFLES LIVRÉES HOMMES 9 $ FEMMES 8 $      418 567-4962

Recherche

Bachelor

Divers à vendre

SUIVEZ-NOUS
sur X (Twitter)

twitter.com/JournalManicDivers

RECYCLEZ votre journal 

pour un avenirplus vert!

Agence/Rencontres

Condo à louer

NOS JOURNALISTES 
TOUJOURS PRÉSENTS 
LORS DES GRANDS

ÉVÈNEMENTS!

Brocante

Alcooliques Anonymes

Quelqu’un est là pour t’écouter
1 866 376-6279

AA

1 855 544-6362
NARCOTIQUES ANONYMES

Réunion 
MARDI 19 H 30
170, boul.  
La Salle 
sous-sol  
unité  
Domrémy 
Ruelle arrière

Réunion 
JEUDI  

19 H 30
835, boul.  

Jolliet

• Alcool 
• Drogue 
• Médicaments

www.pointderencontre.ca 

418 589-7551

CENTRE DE THÉRAPIE POUR HOMME
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51, av. Talon, Baie-Comeau • 418 296-0122

• Salle de rencontre • Montage floral spécialisé  
• Pièce en 3D personnalisée

www.fleuristeline.com

Pour planifier vos arrangements préalables 

Pour vous accompagner lors d’un décès 

Pour un soutien au deuil

cfhcn.ca  •  418 589-2570 
De Tadoussac à Baie-Trinité

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Maurice Tremblay
1938-2023

À Baie-Comeau, le 27 décembre 2023, à l’âge de 85 ans, est décédé monsieur
Maurice Tremblay, époux de madame Lauraine Hovington. Il demeurait à Baie-
Comeau.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
788, boulevard Blanche, Baie-Comeau (Québec) G5C 2B5

Le dimanche, 14 janvier 2024, jour de la cérémonie, à compter de 14 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de monsieur Maurice Tremblay sera
célébrée à la Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan, le 
dimanche, 14 janvier 2024 à 16 h et de là au crématorium de la Coopérative.

Il laisse dans le deuil, outre son épouse, ses enfants : Stéphen (Suzie Nadeau)
et Nathalie (Michel Boudreau); ses petits-enfants : Mathieu, Pierre-Philippe,
William, Andréanne, Vincent et leurs conjoints et conjointes; ses arrière-
petits-enfants MariMaxim et Maéva ainsi que ses frères et sœurs, beaux-frères
et belles-sœurs, neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

La famille demande de compenser l’envoi de fleurs par des dons à :
La Fondation des maladies du coeur et de l'AVC
4715, avenue des Replats, bureau 261, Québec (Québec) G2J 1B8 
www.coeuretavc.ca

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Anicet Tremblay
1940-2023

À La Vallée des Roseaux, le 23 décembre 2023, à l’âge de 83 ans, est décédé
monsieur Anicet Tremblay, époux de madame Yvonne Gagnon. Il demeurait
à Pointe-aux-Outardes.

Une cérémonie au salon en mémoire de monsieur Anicet Tremblay aura lieu
à une date ultérieure.

Il laisse dans le deuil, outre son épouse, ses enfants : Michel, Richard, Marie-
Josée (Yves) et Nathalie (Claude); ses petits-enfants : Kevin, Tommy, Samuel,
Mathieu et Alexi; ses arrière-petits-enfants : Logan, Marie-Lee et Edouard, sa
sœur Jeannine ainsi que ses beaux-frères et belles-sœurs, neveux, nièces,
cousins, cousines et ami(e)s. 

Il était aussi le frère de feu Jean-Paul (Lucette).

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par des dons à :
La Vallée des Roseaux
2370, boul. Laflèche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
www.lavalleedesroseaux.org

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Serge Labrie
1945-2023

Au CHSLD de Coteau-du-Lac, le 22 décembre 2023, à l’âge de 78 ans, est
décédé monsieur Serge Labrie, fils de feu madame Rose-Aimée Bouchard et
de feu monsieur François d’Assise Labrie. Il demeurait à Coteau-du-Lac natif
de Godbout.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
788, boulevard Blanche, Baie-Comeau (Québec) G5C 2B5

Le samedi, 13 janvier 2024, jour de la cérémonie, à compter de 9 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de monsieur Serge Labrie sera célébrée à
la Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan, le samedi, 13 janvier
2024 à 11 h.

Il laisse dans le deuil, ses enfants : Stéphane, Manon (Yvan Caron) et Yohann
(Véronique Villeneuve); ses petits-enfants : Mylène, William, Christopher et
Mégane ainsi que ses frères et sœurs, beaux-frères et belles-sœurs, oncles et
tantes, neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par des dons à :
La Société Alzheimer Côte-Nord
840, rue Doucet, Sept-Îles (Québec) G4R 5C6 
www.societealzheimercoternord.com

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Rollande Parent
1927-2023

Au CHSLD N.-A.-Labrie, le 20 décembre 2023 à l’âge de 96 ans, est décédée
madame Rollande Parent, fille de feu madame Rose-Anna Vignola et de feu
monsieur Étienne Parent, épouse de feu monsieur Aimé-Paul Ouellet. Elle 
demeurait à Baie-Comeau.

Le service religieux a été célébré à Baie-Comeau le samedi, 6 janvier 2024 à
10 h en la cathédrale Saint-Jean-Eudes et de là au cimetière St-Joseph de
Manicouagan.

Elle laisse dans le deuil, ses enfants : Ghyslaine (Jacques Tremblay), Raynald
(Marie-Lyne Santerre), Liselle, Carol (Louise Roberge), Bruno (Sandra Sirois),
Yoland (Noëlla Lapointe) et Jacinthe (Claude Théberge), ses petits-enfants et
arrière-petits-enfants; ses frères et sœurs : Dolorès, Jean-Marc, Jean-Marie et
Clémence Lévesque ainsi que ses beaux-frères et belles-sœurs, neveux,
nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par des dons à :
La Vallée des Roseaux
2370, boul. Laflèche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
www.lavalleedesroseaux.org

Avis de décès

SUPPORTetENTRAIDE
pour perso nn e vivant un DEUIL

causé par maladie  
– accident – suicide

Inform ez-vous!
Brigitte : 418 296-9725 
Yolande : 418 589-8055

Gro upe de 11 renco nt res 
Service de Café-Renco nt re 
Co nférence sur dem a nde  

Po ur les perso n n es de 12 a ns et plus.

Cartes de dons disponibles  
dans les salons funéraires 

ou sur le site Web  :  
fondationsssmanicouagan.com 

ou par téléphone :   
418 589-3701 poste 302293

Un don à la mémoire d’un être cher à la 
Fondation de votre centre de santé :  
un geste de COEUR … pour la SANTÉ  

des gens qui demeurent!
Les dons peuvent aussi être dédiés aux secteurs : 

- hospitalier (hôpital Le Royer) 
-  oncologie (cancer) 
- hébergement et soins  

de longue durée  
      (Centres N.-A.-Labrie et Boisvert)  
- protection de la jeunesse
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NÉCROLOGIE

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Ghislain (Jocelyn) Dion
1946-2023

À La Vallée des Roseaux, le 20 décembre 2023, à l’âge de 77 ans, est décédé
monsieur Ghislain Dion, fils de feu madame Hectorine Landry et de feu monsieur
Ovide Dion, époux de madame Nicole Turcotte. Il demeurait à Baie-Comeau.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
192, avenue Damase-Potvin, Baie-Comeau (Québec) G4Z 2R8

Le samedi, 20 janvier 2024, jour de la cérémonie, à compter de 14 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de monsieur Ghislain Dion sera célébrée
à la Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan, le samedi, 20 janvier
2024 à 16 h.

Il laisse dans le deuil, outre son épouse, ses filles Geneviève (Simon) et Anouk
(Philippe); ses petits-enfants : Olivia, Rose et Émile; ses sœurs : Jeannine,
Jocelyne, Nicole, Réjeanne, Marie et Ginette ainsi que ses beaux-frères et
belles-sœurs, neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par des dons à :
La Vallée des Roseaux
2370, boul. Laflèche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
www.lavalleedesroseaux.org

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Gracia Tousignant Beaudet
1933-2023

Au CHSLD Boisvert, le 27 décembre 2023, à l’âge de 90 ans, est décédée
madame Gracia Tousignant, épouse de feu monsieur Marcel Beaudet. Elle
demeurait à Baie-Comeau.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord-Manicouagan
788, boulevard Blanche, Baie-Comeau (Québec) G5C 2B5

Le samedi, 25 mai 2024, jour de la cérémonie, à compter de 13 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de madame Gracia Tousignant sera célébrée
à La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord-Manicouagan, le samedi, 25 mai
2024 à 16 h et de là au columbarium du cimetière St-Joseph de Manicouagan.

Elle laisse dans le deuil, ses enfants : Sylvie (Sylvain), Martin (Charline), Jacques
(Joanne) et Maryse (Catherine); ses petits-enfants : Stéphanie, Gabriel, Keven,
Alexandre, François et Vincent; ses arrière-petits-enfants : Liam, Charles et
Justine ainsi que ses frères et sœurs, beaux-frères et belles-sœurs, neveux,
nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par des dons à :
La Société Alzheimer Côte-Nord
625, boul. Laflèche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1C5
www.societealzheimercotenord.com

Avis de décès

Remerciements

Jacques Bérubé
8 décembre 2023

Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude pour les
mots de soutien ainsi que le réconfort que vous nous avez
apportés après le décès de Jacques Bérubé. 

Un grand merci pour votre présence et toutes vos marques
d'amitié.

Réjeanne et les enfants.

À Baie-Comeau, le 24 décembre 2023, est décédé à l’âge de 79 ans,
monsieur Bertrand Côté, époux de madame Denise Boucher. Il demeurait
au lac Fer à Cheval.

Afin de respecter les dernières volontés de monsieur Bertrand Côté, il n’y
aura pas de cérémonie.

Il laisse dans le deuil son épouse madame Denise Boucher, ses fils :
Steeve (Nathalie St-Gelais) et Gino (Nadine Blanchette), sa petite fille
Fanny M. Côté (Lysandre Arsenault), son frère, ses sœurs, ses beaux-frères
et belles-sœurs, ses neveux et nièces ainsi que d’autres parents et nombreux
ami(e)s.

Comme témoignages de sympathie la famille suggère de faire vos dons
à la Fondation de la santé et des services sociaux de Manicouagan, 
635, boul. Jolliet, Baie-Comeau, Qc, G5C 1P1

Avis de décès

Bertrand Côté

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

Les services 
professionnels
ont été confiés à :

À Baie-Comeau, le 2 janvier 2024, est décédé à l’âge de 83 ans, monsieur Albert
Mireault, époux de feu madame Claire Labelle. Il demeurait à Baie-Comeau.

Une célébration à la mémoire de monsieur Albert Mireault aura lieu au
funérarium SERENA, situé au 15, av. Roméo-Vézina à Baie-Comeau, le
samedi 13 janvier 2024 à 16 h.

La famille accueillera parents et ami(e)s au funérarium SERENA, à compter
de 13 h le samedi 13 janvier 2024, jour de la célébration, pour recevoir vos
condoléances.

Il laisse dans le deuil ses filles : Sophie (Marco Bélanger) et Catherine (Étienne
Lardeux); ses petits-fils : Gabriel (Thamie), Félix, Maxime (Emy) et William;
ses frères et sœurs : Marie-Marthe, Yvon, Jean-Marie, André, Michel, Guy et
Christiane, ses beaux-frères et belles-sœurs, ses neveux et nièces ainsi que
d’autres parents et ami(e)s.

La famille désire remercier le personnel de l’urgence et des soins intensifs de
l’hôpital Le Royer ainsi que les paramédics pour les soins et le soutien dont
ils ont fait preuve.

Comme témoignages de sympathie, la famille suggère de faire vos dons à : 
La Fondation de la santé et des services sociaux de Manicouagan, 635, boul.
Jolliet, Baie-Comeau, Qc, G5C 1P1

Avis de décès

Albert Mireault

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

Les services 
professionnels
ont été confiés à :

À Port-Cartier, le 15 décembre 2023, est décédée à l’âge de 62 ans, madame
Adrienne Lizotte, conjointe de feu monsieur Gérald Bisson. Elle demeurait à
Port-Cartier.

La famille accueillera parents et ami(e)s au salon funéraire de Godbout, situé
derrière l’église Ste-Anne, le samedi 27 janvier 2024 de 10 h à 12 h (midi)
pour recevoir vos condoléances.

Elle laisse dans le deuil son fils Frédéric Lizotte Ringuette (Mylaine Bouchard),
sa fille Caroline Lizotte Ringuette; ses petits-enfants : Camille et Olivier Ringuette
et Travis Mailloux; ses frères et sœurs : Luc (Sonia Moreau), Lise (Michel
Duchesne), Romain (Colette Sini), Lina (Jean-François Beaudin) et Jean-
Claude (Isabelle Bouffard), ses beaux-frères et belles-sœurs, ses neveux et
nièces, ses cousins et cousines ainsi que d’autres parents et ami(e)s.

Comme témoignages de sympathie, la famille suggère de faire vos dons à : 
La Vallée des Roseaux.

Avis de décès

Adrienne Lizotte

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

Les services 
professionnels
ont été confiés à :

Votre témoignage de sympathie à la mémoire d’un être cher  
peut être traduit par un don à La Vallée des Roseaux. 

Nous ferons parvenir une carte à la famille pour l’informer de votre don.  
Un reçu officiel vous sera remis.  

Vos dons peuvent être faits au salon funéraire, en ligne à : lavalleedesroseaux.org,  
par téléphone au 418 589-7705 ou sur place au 2370, boul. Laflèche, Baie-Comeau.

Parce qu’il faut plus que des mots…

La Vallée des Roseaux 
Maison spécialisée en soins palliatifs 

Organisme sans but lucratif
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J’ai écrit ton nom…  

J’ai écrit ton nom sur le sable,  
mais la vague l’a e
acé. 

 J’ai gravé ton nom sur un arbre,  
mais l’écorce est tombée. 

 J’ai incrusté ton nom dans le marbre,  
mais la pierre a cassé.  

J’ai enfoui ton nom dans mon cœur,  
et le temps l’a gardé. 

NÉCROLOGIE

À l’Hôtel-Dieu de Québec le 23 décembre 2023, est décédé à l’âge de 90 ans,
monsieur Walter Arsenault, époux de feu madame Solange Gendron. Autrefois
de Baie-Comeau, il demeurait à Québec.

Les funérailles de monsieur Walter Arsenault auront lieu à Baie-Comeau, le
samedi 20 janvier 2024 à 14 h, en l’église St-Nom-de-Marie.

La famille accueillera parents et ami(e)s au funérarium SERENA, situé au 
15, av. Roméo-Vézina Baie-Comeau, à compter de 19 h, le vendredi 19 janvier
2024, pour y recevoir vos condoléances. Veuillez prendre note qu’il n’y aura
pas d’ouverture du salon le jour des funérailles.

Il laisse dans le deuil sa fille Louise (Réal Tremblay); ses fils Serge (Dina Bérubé)
et Robert (Marie-Christine Côté); ses petits-enfants : Marie-Pier (Frédérick 
Thibeault), Valérie, Roxane (Jean-François Papillon) et Samuel; ses arrière-
petits-enfants Léoric et Jasmine; ses frères et sœurs : Noëlla, Roger, Marie et
Guy, ses beaux-frères et belles-sœurs, neveux et nièces ainsi que d’autres 
parents et ami(e)s.

Comme témoignages de sympathie la famille suggère de faire vos dons à : 
La Vallée des Roseaux
www.lavalleedesroseaux.org

Avis de décès

Walter Arsenault

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

Les services 
professionnels
ont été confiés à :

À Baie-Comeau le 24 décembre 2023, est décédé à l’âge de 64 ans, 
monsieur Réal Girard, époux de madame Lison Jourdain. Il demeurait à
Chute-aux-Outardes.

Le cortège partira de la salle pastorale de Chute-aux-Outardes, située au
sous-sol de l’église St-Augustin, à 13 h 45 et les funérailles de monsieur Réal
Girard auront lieu à Chute-aux-Outardes, le samedi 17 février 2024, à 14 h en
l’église St-Augustin.

La famille accueillera parents et ami(e)s à la salle pastorale de Chute-
aux-Outardes, le samedi 17 février 2024, jour des funérailles, à compter
de 12 h pour y recevoir vos condoléances.

Il laisse dans le deuil son épouse madame Lison Jourdain, son fils Adam
(Émilie Fillion), sa fille Jessy (Guy Couillard); ses petits-enfants : Daphnée,
Simon, Ève et Jade; ses frères Wilmer (Maryse Girard) et Handy, sa belle-mère
Lucette Tremblay; ses beaux-frères et belles-sœurs : Gino, Dany (Line Richer),
Claudie (Jacques Ducharmes), Claude (Jessie Guimont) et Jean-Pierre (Jessica
Sirois), son filleul Ken Girard, ses neveux et nièces, cousins et cousines ainsi
que d’autres parents et ami(e)s.

Comme témoignages de sympathie la famille suggère de faire vos dons à :
La Fondation de maladies du cœur et de l’AVC, www.coeuretavc.ca

Avis de décès

Réal Girard

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

Les services 
professionnels
ont été confiés à :

À La Vallée des Roseaux, le 11 décembre 2023, est décédé à l’âge de 72 ans,
monsieur Jean-Charles Bouffard, époux de madame Lise Bouchard. Il demeurait
à Baie-Comeau.

Une célébration à la mémoire de monsieur Jean-Charles Bouffard aura lieu
au funérarium SERENA, situé au 15, av. Roméo-Vézina à Baie-Comeau, le
samedi 20 janvier 2024 à 16 h.

La famille accueillera parents et ami(e)s au funérarium SERENA, à compter
de 13 h, le samedi 20 janvier 2024, jour de la célébration, pour recevoir vos
condoléances.

Il laisse dans le deuil outre son épouse madame Lise Bouchard, ses enfants :
Isabelle (Jean-Claude Lizotte), Marie-Eve (Jimmy Desbiens) et feu Stéphane;
ses petits-enfants : Cédric, Ariane, Mia Desjardins, Angélique et Mia Desbiens
ainsi que leur conjoint(e); ses arrière-petits-enfants Skylie et Charles, sa sœur
Lyse, son frère Denis, ses neveux et nièces ainsi que d’autres parents et
ami(e)s.

Comme témoignages de sympathie la famille suggère de faire vos dons à La
Vallée des Roseaux.

Avis de décès

Jean-Charles Bouffard

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

Les services 
professionnels
ont été confiés à :

À Baie-Comeau, le 2 janvier 2024, est décédé à l’âge de 84 ans, monsieur 
Antonin Gagnon, époux de madame Pauline Roussel. Il demeurait à Baie-Comeau.

Une célébration à la mémoire de monsieur Antonin Gagnon aura lieu au
funérarium SERENA, situé au 15, av. Roméo-Vézina à Baie-Comeau, le 
dimanche 14 janvier 2024 à 16 h.

La famille accueillera parents et ami(e)s au funérarium SERENA, à compter de
13 h le dimanche 14 janvier 2024, jour de la célébration, pour recevoir vos
condoléances.

Il laisse dans le deuil son épouse madame Pauline Roussel, son fils Daniel (Nancy
Leclerc), sa fille Louise (Claude Lefrançois); ses petits-enfants : Vincent (Mélanie),
Cynthia, Christian (Jennifer), Cyndie (Cymon), Marylinn (Nicolas) et Michael
(Anne-Sophie); ses arrière-petits-enfants : Jennifer, Samuel, Alex, Benjamin, Emy,
Jeffrey, Nolan, Sophia, Emma et Livia; ses frères et sœurs : Antonine, Rodolphe,
Claude (Louise), Lina, Marie et Anatole; ses beaux-frères et belles-sœurs : 
Bertrand (Fernande), Claudette (Jacques), Cécile (Donald) et Marcelle (Albert),
ses neveux et nièces ainsi que d’autres parents et ami(e)s.

Comme témoignages de sympathie, la famille suggère de faire vos dons à : 
La Société Alzheimer Côte-Nord
www.societealzheimercotenord.com

Avis de décès

Antonin Gagnon

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

Les services 
professionnels
ont été confiés à :

Josée Gagné, propriétaire et thanatologue 
15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau (Québec)  G4Z 2Y8 

Téléphone : 418 296-4741 – Télécopieur : 418 296-4863 

info@maisonserena.ca – www.maisonserena.ca 
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Ministère des Ressources naturelles et des Forêts

AVIS PUBLIC

CONSULTATION PUBLIQUE PORTANT SUR DES ACTIVITÉS  
D’AMÉNAGEMENT FORESTIER DE LA CÔTE-NORD

Du 10 janvier au 4 février 2024

Le ministère des Ressources naturelles et des Forêts invite la population à participer à la consultation publique portant 
sur les plans d’aménagement forestier intégré opérationnels (PAFIO) de la Côte-Nord. 

Des travaux forestiers tels que la récolte de bois, la préparation de terrain, le reboisement, les éclaircies ainsi que la 
construction et l’amélioration de chemins multiusages pourraient être effectués dans certains secteurs de la forêt 
publique des unités d’aménagement 09351, 09471 et 09751. 

Pour consulter le plan et transmettre vos commentaires :
Québec.ca/consultations-foret-cote-nord

COMMUNIQUER AVEC NOUS 

Les équipes du Ministère sont disponibles pour vous renseigner sur la consultation, répondre à vos questions et vous aider 
à émettre vos commentaires du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 16 h 30, aux coordonnées suivantes :

Unité de gestion 
de Manicouagan-Outardes
(unité d’aménagement 09351) 
Tél. : 418 295-4567, poste 0

Unité de gestion de Sept-Îles,  
Havre-Saint-Pierre-et-Anticosti
(unité d’aménagement 09471) 
Tél. : 418 964-8300, poste 1

Unité de gestion  
des Escoumins-Forestville
(unité d’aménagement 09751) 
Tél. : 418 233-2232, poste 0

Unités d’aménagement visées par la consultation

AVIS PUBLIC
AUX CONTRIBUABLES DE LA SUSDITE MUNICIPALITÉ

Le rôle général de perception de la Ville de Baie-Comeau pour l’année 2024, comprenant les taxes 
foncières générales, les autres taxes foncières : répartitions générales et locales, est déposé au  
bureau de la trésorière et qu’il sera procédé à l’envoi des comptes de taxes dans le délai imparti. 

DONNÉ À BAIE-COMEAU, ce 10e jour du mois de janvier 2024. 

Jeanie Caron, 
Trésorière et directrice des ressources  
financières et matérielles

La MRC de Manicouagan est 
une organisation comptant 

près de 30 employé(e)s  
œuvrant dans le domaine  

municipal et dont les  
responsabilités sont très  

variées. 

Située dans la magnique  
région de la Côte‐Nord, la 
MRC de Manicouagan est 

composée de huit municipalités 
et d’un territoire non organisé 

répartis sur 39 462 km2. 

En plus de ses grands espaces  
permettant à ses citoyens de  

proter du plein air à tout  
moment de l’année, la MRC,  

bordée entre euve et  
montagnes, est une région  
accueillante, dynamique et  

diversiée où il fait bon vivre! 

OPÉRATEUR-MÉCANICIEN 
AÉROPORT DE BAIE-COMEAU 
Poste permanent syndiqué, 40 h./semaine  

Possibilité de temps supplémentaire 
Salaire entre 28,10 $ et 36,66 $/h.

LE POSTE 
Sous la supervision de la directrice des services aéro
portuaires, l’opérateurmécanicien est entre autres 
responsable de l’entretien des composantes mécaniques, 
hydrauliques et électriques des véhicules et appareils 
motorisés de l’aéroport. En période hivernale, l’opérateur
mécanicien doit effectuer toutes les opérations de  
déneigement, tant manuellement qu’à l’aide  
d’équipements motorisés, et est chargé des lectures de 
conditions de la piste.  

Le titulaire du poste est également responsable des  
travaux d’entretien et de réparation des bâtiments et des 
équipements reliés à la station de pompage, au chauffage, 
à la ventilation, aux égouts et à la plomberie, effectuer 
l’entretien et la réparation des terrains, côté piste et ville 
(aire de mouvement, accotement, fossés, entretien 
paysager, etc.). 

PROFIL RECHERCHÉ
La MRC de Manicouagan souhaite joindre à son équipe 
une personne dynamique, débrouillarde et rigoureuse 
afin de combler le poste d’opérateurmécanicien. Elle 
doit faire preuve de polyvalence et de disponibilité, et 
ce, plus particulièrement en période hivernale. 

QUALIFICATIONS
•  Diplôme d’études professionnelles en mécanique  
    automobile et mécanique de véhicules lourds  
    (Compagnon A) 
•   Détenir ou s’engager à détenir un permis de conduire  
    avec les classes 3 et 5 

CE POSTE VOUS INTÉRESSE?
Envoie ton CV et une copie de ton diplôme à Mme Lise 
Fortin, directrice générale de la MRC de Manicouagan, 
à lise.fortin@mrcmanicouagan.qc.ca avant le 12 janvier 
à  9 h. 

Promulgation des règlements 2023-1097 et 2023-1098

Les règlements suivants ont été adoptés le 13 décembre 2023 et entrent en 
vigueur à la date de publication de l’avis public sur le site Web de la Ville, soit 
le 21 décembre 2023 :

- Règlement 2023-1097 concernant la taxation de l’année 2024

- Règlement 2023-1098 modifiant le Règlement 2011-798 concernant la   
   tarification des services dispensés par la Ville de Baie-Comeau

L’intégralité des avis publics peut être consultée à l’hôtel de ville de 
Baie-Comeau situé au 19, avenue Marquette ou sur le site Web de la Ville au 
www.ville.baie-comeau.qc.ca.

AVIS PUBLIC
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AVIS PUBLIC est, par les présentes, donné par Catherine Martel, 
directrice administrative et greffière-trésorière adjointe :

Que conformément à l’article 148 du Code municipal du 
Québec, le Conseil de la MRC de Manicouagan, au cours 
d’une séance ordinaire tenue le 20 décembre 2023, a adopté 
le calendrier ci-dessous relativement  à la tenue des séances 
ordinaires du Conseil de la MRC pour 2024, ces séances 
débutant à 15 h.

• 24 janvier • 19 juin
• 21 février • 21 août
• 20 mars • 18 septembre
• 17 avril  • 16 octobre
• 15 mai  • 27 novembre

Donné à Baie-Comeau, ce 21e jour du mois de décembre 
2023.

Catherine Martel
Directrice administrative et greffière-trésorière adjointe
MRC de Manicouagan

AVIS PUBLIC
À LA POPULATION DE LA MRC DE MANICOUAGAN
AVIS PUBLIC
À LA POPULATION DE LA MRC DE MANICOUAGAN

���������������������������
����������������������
����������������������

Je veux

Après 6 mois de formation payée, 
je serai opérateur·trice d'équipements de production en métallurgie

Plus d’infos, appelez le  418 589-0875, poste 3002  ou alcoa com canada  section carrières

un emploi actif

changer de carrière

travailler à l’aluminerie

Formation en alternance travail-études : DEP - Opération d'équipements de production
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AVIS PUBLIC
Procédure d’enregistrement sur le Règlement 2023-1096

Le 11 décembre 2023, le conseil municipal de Baie-Comeau a adopté le Règlement 2023-1096 modifiant le  
Règlement 2021-1041 afin d’augmenter la dépense et l’emprunt pour un montant additionnel de 1 184 200 $. 

Les personnes habiles à signer le registre pour la demande de scrutin référendaire doivent être domiciliées ou 
propriétaires d’un immeuble ou cooccupants d’une place d’affaires sur le territoire de la Ville de Baie-Comeau. 

Le registre sera accessible de 9 h à 19 h les 16, 17 et 18 janvier 2024 au Service du greffe, des affaires juridiques 
et de la cour municipale situé au 2, place La Salle à Baie-Comeau. 

Ce règlement et l’intégralité de l’avis public sont disponibles au Service du greffe ou sur le site Web de la Ville de 
Baie-Comeau à l’onglet « Services – Réglementation – Règlements principaux – Règlements d’emprunt ». 

Pour toute information supplémentaire, veuillez communiquer avec le Service du greffe, des affaires juridiques 
et de la cour municipale au 418 296-8109 ou par courriel à greffebc@ville.baie comeau.qc.ca. 

L’intégralité des avis publics peut être consultée à l'hôtel de ville de Baie-Comeau situé au 19, avenue Marquette 
ou sur le site Web de la Ville au www.ville.baie-comeau.qc.ca. 

Avis Public 
CÉGEP DE BAIE-COMEAU

CONSULTATION PUBLIQUE  
SUR LE PLAN D’AMÉNAGEMENT FORESTIER INTÉGRÉ TACTIQUE (PAFIT) ET LE PLAN 
D’AMÉNAGEMENT FORESTIER INTÉGRÉ OPÉRATIONNEL (PAFIO) 2023 DE LA FORÊT 
D’ENSEIGNEMENT ET DE RECHERCHE COMEAU 

À compter du 10 janvier 2024, le Cégep de Baie-Comeau recueillera vos commentaires sur les activités 
forestières prévues sur la forêt d’enseignement et de recherche Comeau 093050 localisée sur le chemin de 
contournement au sud de l’unité d’aménagement 09351 situé sur la Côte-Nord. 

Préparé par le département de foresterie du Cégep de Baie-Comeau, le Plan d’aménagement forestier intégré 
tactique (PAFIT) présente les objectifs d’aménagement durable des forêts ainsi que la stratégie d’aménagement 
forestier retenue pour assurer le respect des possibilités forestières et l’atteinte des objectifs. La période de 
consultation sur le plan tactique se terminera le 23 février 2024.   

Le Plan d’aménagement forestier intégré opérationnel (PAFIO) est également préparé par le département 
de foresterie du Cégep de Baie-Comeau. Il comporte les endroits potentiels où seront réalisés la récolte  

forestière (bois), la préparation de terrain, le reboisement, la  
recherche ainsi que les autres travaux prévus pour les prochaines 
années. Est aussi incluse dans le PAFIO la localisation des chemins 
forestiers et autres infrastructures à construire, à améliorer ou  
en réfection. La période de consultation sur le plan intégré  
opérationnel se terminera le 3 février 2024.  

Les plans « PAFIT » et « PAFIO » peuvent être consultés  
à l’adresse suivante :  https://cegepbc.ca/a-propos/foret-de-
recherche-et-denseignement/ 

Pour information et commentaire :
fercomeau@cegepbc.ca 
Cégep de Baie-Comeau 
537, boulevard blanche  
Baie-Comeau (Québec) G5C 2B2 
418 589-5707  

OFFRES D’EMPLOI

•  ENSEIGNANTE OU ENSEIGNANT EN 
   CONDUITE D’ENGINS DE CHANTIER
   Quatre emplois temporaires 

Centre de formation professionnelle de l’Estuaire - Forestville

•  AGENTE OU AGENT DE BUREAU, CLASSE I 
  Poste régulier à temps plein 
   Service des ressources matérielles – Baie-Comeau 

•  TECHNICIENNE OU TECHNICIEN DE TRAVAUX PRATIQUES 
  Poste régulier à temps plein 
   École secondaire Serge-Bouchard – Baie-Comeau 

•  MÉCANICIENNE OU MÉCANICIEN, CLASSE I 
  Poste temporaire à temps plein 
   Centre de formation professionnelle de l’Estuaire - Forestville 

•  TECHNICIENNE OU TECHNICIEN EN FORMATION PROFESSIONNELLE 
   CHARPENTERIE-MENUISERIE 
  Poste temporaire à temps plein 
   Centre de formation professionnelle de l’Estuaire - Forestville 

•  CONDUCTRICE OU CONDUCTEUR DE VÉHICULES LOURDS  
   (AUTOBUS SCOLAIRE) 
  Poste temporaire à temps partiel 
   Centre de formation professionnelle  
   de l’Estuaire – Départ de Baie-Comeau 

•  SECRÉTAIRE D’ÉCOLE 
  Poste régulier à temps plein 
   École St-Joseph - Tadoussac 

•  ANALYSTE 
  Poste régulier à temps plein 
   Services informatiques – Baie-Comeau 

•  AGENTE OU AGENT DE  
   DÉVELOPPEMENT 
  Deux postes réguliers à temps plein 
   Centre de formation professionnelle  
   Baie-Comeau ou Forestville 
   Centre d’éducation des adultes de l’Estuaire  
   Baie-Comeau 

•  CONCIERGE DE NUIT, CLASSE I 
  Poste régulier à temps plein 
   Polyvalente des Baies – Baie-Comeau 

Consultez les détails et tous les emplois disponibles sur notre   
section Carrière au www.cssestuaire.gouv.qc.ca/carriere/.  

Téléphone : 418 589-0806, poste 4823 
Courriel : rh@cssestuaire.gouv.qc.ca

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire est présentement en 
recrutement pour les emplois suivants :   

2024-01-10 (MERCREDI)
HNE (A) (PI)

00:51 2.5 8.3

06:30 0.6 2.1

12:59 3.6 12

19:43 0.3 1

2024-01-11 (JEUDI)
HNE (A) (PI)

01:37 2.7 8.8

07:19 0.4 1.5

13:46 3.9 12.6

20:26 0.1 0.5

2024-01-12 (VENDREDI)
HNE (A) (PI)

02:22 2.8 9.3

08:06 0.3 1

14:32 4 13.1

21:09 0 0.1

2024-01-13 (SAMEDI)
HNE (A) (PI)

03:07 2.9 9.7

08:54 0.2 0.6

15:19 4 13.2

21:53 0 0

2024-01-14 (DIMANCHE)
HNE (A) (PI)

03:53 3 10

09:43 0.2 0.6

16:06 3.9 12.9

22:37 0 0.1

2024-01-15 (LUNDI)
HNE (A) (PI)

04:40 3.1 10.2

10:34 0.2 0.8

16:54 3.7 12.3

23:21 0.2 0.5

2024-01-16 (MARDI)
HNE (A) (PI)

05:28 3.1 10.3

11:28 0.4 1.2

17:44 3.4 11.3

Source : Pêches et Océans Canada
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Le  janvier, la communauté de Baie-
Comeau s’est rassem lée au clu  
de gol  pour un événement caritati  
organisé par l’étudiant de secon-
daire  , Ale is evost. La somme 
de 4 12   a été amassée par l’ac-
tivité au pro t de la ondation de 
la santé et des services sociau  de 

anicouagan.

Charlotte Vuillemin

Ce tournoi, qui s’est déroulé sur 
les simulateurs du golf de Baie-Co-
meau, était plus qu’une simple 
compétition sportive. C’était une 
ini ia ive n e a  r  de  in  
de santé et de services sociaux de la 
région, visant à soutenir les efforts 
en faveur de la santé dans notre 
communauté.

Alexis Devost a réussi avec beaucoup 
d’enthousiasme à réunir amateurs 
de golf et passionnés de bienfai-
sance pour une journée mémorable. 
L’événement a attiré l’attention et la 
participation d’une cinquantaine de 
personnes à Baie-Comeau, démon-
trant une fois de plus la générosité 
et la solidarité qui caractérisent la 
communauté.

Le r a  na  de ce e j rn e ne 
peut que réjouir. Pas seulement en 
termes de performances sportives, 

mais surtout en matière de collecte 
de nd  La mme de 4512  a 
été amassée au cours de l’événe-
ment et remise à la Fondation de 
la santé et des services sociaux de 
Manicouagan.

Cette contributi n nanci re aidera 
sans aucun doute à renforcer les ini-
tiatives de la Fondation, qui œuvre 
pour améliorer la qualité des soins 
de santé dans notre région.

Alexis Devost, avec son initiative 
remarquable, a démontré que 
même les plus jeunes peuvent avoir 

n im ac  i ni ca i  r a ci  

Ce tournoi de golf intérieur n’était 
pas seulement une réussite sportive, 
mais également une manifestation 

de la solidarité locale et de l’enga-
gement envers le bien-être de la 
communauté.

ne elle somme amassée pour la ondation pour cette premi re édition du tournoi organisé par Ale is evost au centre . Photo Facebook

Le jeune étudiant de secondaire   est er du succ s de son événement. Photo Facebook

n tournoi de gol  intérieur au pro t 
des soins de santé

 r  de 0 je ne  de cia-
tion de soccer mineur de Baie-Co-
meau (ASMBC) ont participé au 

 iverna  ea r  ce e n de 
semaine. Deux équipes se sont ren-
d e  en na e c n a i n r a 
m dai e de r n e  mai  n  na e-
ment terminé au 4e ran

Ce tournoi de soccer intérieur 
e  d r  d  5 a  janvier e  a 

acc ei i 5 i e  d n e  ar-
tout au Québec.

Répartis en six équipes Manic 
aie mea  de  ca rie   
14  d n  ne i e en i remen  
minine  e  je ne  n  r  

pleinement de cette expérience 

mémorable avec leurs familles, 
amis et entraîneurs de l’Associa-
tion», selon Mathieu Pineault, 
responsable des communications 
pour l’ASMBC.

ésultats

Malgré le niveau de compétition 
élevée et la nécessité de s’adapter 
rapidement à des conditions diffé-
rentes de leur saison intérieure habi-
tuelle (surface synthétique et plus 
grande, format de jeu à 7 contre 7 
et ballon régulier), les Baie-Comois 
«ont démontré de belles habiletés».

ne er e re r en a i n de 
Baie-Comeau», commente M inea

Soccer   Baie-Comeau participe 
au é  hivernal BeauportAPPEL D’OFFRES 2023-80

Toute soumission doit, pour être validement considérée, être préparée sur la formule fournie par la Ville et être 
déposée au, 30, avenue Dollard-Des Ormeaux, Baie-Comeau, avant 15 h le jeudi 8 février 2024.

Seules les soumissions reçues dans le délai ci-dessus mentionné seront ouvertes publiquement à 15 h le jeudi
8 février 2024 au, 30, avenue Dollard-Des Ormeaux, Baie-Comeau. 

Les documents officiels de soumission sont disponibles sur le site du S.E.A.O. (www.seao.ca) et c’est à cet endroit 
que les soumissionnaires doivent se les procurer obligatoirement. Toute information relative à la soumission pourra 
être obtenue auprès de M. William Lachance par courriel (soumissions@ville.baie-comeau.qc.ca). 

La Ville de Baie-Comeau ne s’engage à accepter ni la plus basse ni aucune des soumissions reçues et décline toute 
obligation ou responsabilité à l’égard des soumissionnaires. 

Baie-Comeau, le 9 janvier 2024 

ANNICK MORIN, Cheffe approvisionnement et gestion contractuelle

Financement crédit-bail pour deux niveleuses 
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De plus en plus de Baie-
Comoises sont attirées 
par le hockey à un jeune 
âge. Pour Valérie Dufour, 
vice-présidente féminine 
pour Hockey Côte-Nord, 
secteur ouest, il est impor-
tant de montrer au  lles 
qu’elles aussi peuvent jouer 
au hoc ey . 

Karianne Nepton-Philippe 
Initiative de journalisme local

«On a vraiment une pro-
gression. […] Dans le 
Bantam, elles sont six. Dans 
le Pee-Wee A, elles sont trois 
et quatre ou cinq dans le 
Pee-Wee B. Et ça, c’est juste 

à Baie-Comeau», remarque 
a rie r

«Au début, il y avait peut-
re ne e ar i e  

des fois deux, mais c’était 
plus rare», mentionne 
Loralie Dugas, qui joue au 
nivea M15 2e ann e

Chose certaine, le sport est de 
plus en plus intéressant pour 
e  je ne  e  de a r i n 

rencontrées lors de la Jour-
n e 100  minine en e a  
Centre Henri-Desjardins le 

janvier

Plusieurs d’entre elles men-
tionnent le plaisir de jouer 

avec leurs amies et de ne 
pas être seule dans une 

i e ma c ine

Changer la mentalité 

«On essaie aussi de changer 
la mentalité chez les garçons, 

r inc re e  e  van   
avai  ne e dan  i e  
elle était toujours mise à 

ar  i ne Mme r

Pour Loralie Dugas, «ce n’est 
pas juste un sport de gars, 

e  e   n  dr i  e  c e  
un gros plus pour le déve-
loppement féminin».

M i  m n r re j ai  a  
hockey et je trouvais ça 
quand même long de le 
regarder. Donc, je me suis 
dit que si j’en faisais, je 
trouverais ça moins long. 

 na emen  j ai vraimen  
aimé ça», lance pour sa part 
Anne Lemieux, qui joue au 

nivea  M13

Valérie Dufour souligne 
également la réalité régio-
na e r a e rd

«En région, c’est quand 
m me di ci e avec e 

a in de e  i  n a 
de  en  de e  
mais pas encore assez pour 
aire de  i e  100  

minine  e i e e e

Valérie Dufour est accompagnée de plusieurs hockeyeuses de Baie-Comeau au Centre Henri-Desjardins. Photo 
Karianne Nepton-Philippe

es hoc eyeuses en action lors d’un match durant la ournée 100   
féminine.

Journée 100 % féminine au Centre Henri-Desjardins

Le hoc ey plus attirant pour les jeunes lles

 e  aien  55 c-
keyeuses à participer à la 

rn e 100  minine e 
amedi janvier  a  en re 

Henri-Desjardins à Baie-Co-
meau.

«Cette journée-là sert à 
ec i nner e  e  r 

aller à la Coupe Chevrolet. 
 nivea M15  a er  a i 

pour les Jeux du Québec», 
e i e a rie r

 a i  de a de i me 
journée spécialement pour 
e  e  de c e  e

rd  a r  ce e i e  
tenue à Port-Cartier en 
septembre.

Au courant de la journée, 
des pratiques et des par-
ties étaient organisées. 

Une activité spécialement 
pour les gardiennes de but 
était aussi à l’horaire.

Sept gardiennes de but des 
ca rie M11  M15  n  

ar ici

«Au travers de ça, on a des 
ateliers avec Amy Barrette, 
qui est thérapeute sportive, et 
on a Julie Savard, travailleuse 
sociale, pour parler de la 
préparation mentale et phy-
i e  indi e Mme r

Les Nord-Côtières ont eu beaucoup de plaisir sur la glace lors de cette 
journée thématique. Photo courtoisie

Une journée chargée UNE BELLE ET BONNE ANNÉEUNE BELLE ET BONNE ANNÉE 

12-13 et 14 janvier :
Finale régionale sénior masculin

2-3 et 4 février :
Tournoi sénior

16-17 et 18 février :
Tournoi Manicouagan invitation

(compétition)

12-13 et 14 janvier :  
Finale régionale sénior masculin 

2-3 et 4 février :  
Tournoi sénior 

16-17 et 18 février :  
Tournoi Manicouagan invitation  

(compétition)
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Le Drakkar a poursuivi son magasi-
nage en janvier quand il s’est appro-
prié les services du défenseur Angus 
Booth des Cataractes de Shawinigan 
et de l’attaquant Donovan Arsenault 
du Titan d’Acadie-Bathurst.

Sandro Célant

 a r c e de a n de  ri de  
de ran ac i n  e direc e r n -
ra  ean ran i  r ire  e  
a  d n a re r c im r an  r 
ac rir ai ier dr i  de 1  an  i 
me re  ied  2 ce  e  e 
1  ivre

n re r d r ena  e ra ar a 
c d  n c i  de 1re r nde de 2024 

r mm ndvi e  en  d  e-
ni  de er r e dan  c an e 
im i an  a recr e de 1  an  i-
vier Lam r n

Le n vea  mem re de i a e 
c nna  n n d  de cam a ne 
avec ne c e de 1   1  a e  
e  34 in  en 3  renc n re   
d e e e n m r  13 d  i an 
aj era enc re  de r nde r 

 en ive aie c m i e

n err  r n r cen  c an e 
r a i  e 4 janvier  ean ran i  

r ire a dre  n i an a i ai-
an  ce e ri de de ran ac i n

 d ar  ce n  r i  jec i  
e n  avi n  de e ren rcir  

c a e i i n avec e ardien 
ar e d ard rave  ain i e 

e d en e r n   e  n  
av n  en  ce e n d irai

n a an  c erc er d  ren r  en 
erme  de j e r  d e rience  
e direc e r n ra  v ai  a i 
a er n me a e a  a re  

i e  ie r  c  n  
 r e dernier dr i  e 

n re c  n ai  d j  c m i i  
de i  e d  de a ai n e  n  
e er n  davan a e  n va re 

di ci e  j er c n re  a mai n

r  ac i i i n d  ardien de 
 ar e d ard rave  d  

d en e r n   en ra -
ne r c e  ean ran i  r ire 
a r a emen  c m  e  
em e e  avec arriv e d n a re 
v ran de 1  an  a  ein de n 
navire

 Nous sommes tr s heureu  de 
l’accueillir 

Le ra ar a am rc  a n ve e 
ann e en c m an  ne ran-
ac i n maje re i i erme  de 

me re a main r e v ran d en-
e r n   de  a arac e  

de a ini an

n re r de arri re a c er de 
1  an  e navire c de e d en e r 
de 1  an  in Lan ier  n c i  
de 2e r nde  encan de 202  e  n 
a re de 3e r a  re c a e de 
2024

ean ran i  r ire ai  en 
r ar er  rie  de i  e  

r cen e  emaine  a n d ac rir 
e  ervice  de ce n ve  men  
r  im r an  a  ein de a ri ade 

d en ive

 n  ai  n de  
r  n m  r e marc  e  n  
mme  r  e re  de acc ei ir  
e  n j e r d e rience avec 

d  eader i  e  ce n ai  a  r 
rien i  r ai  a e re  avec e  

a arac e  a vi e r ci  e diri-
ean

r  e ardien ar e d ard 
rave  de rmada  r ire a 

ra  n a re rand c  d  
c  d en i   derni re  
ac i i i n  in i  e  e  r re  

i ard  d ran  a ai n e iva e 
n  d nnen  a  ma  de nc  en 
a a e e  c e  m in  in i an  de 
ce c

Profondeur

vec en r e en c ne d  c i  de 
4e r nde i  vien  de ara er n 

remier c n ra  r e i nne  de  
in  de L  n e e  en 2022  e 
a r n derri re e anc e en  

enc re  c n r a e

n a c nn  ne r  nne re-
mi re m i i  de ai n e  n v i  
e  a re  c  e ren rcir en-
ivemen  n vien  d aj er de a 
r nde r avec n a e i e  

ca a e de j er d  r  c e  
r e  200 ied  de a a in ire

ain e r de a e d  r -
iden  en 2022  e d en e r  
ied  n ce  1 0 ivre  ri i-

naire de M n r a  a v  de ac i n 
 rance de i  e d  de a 

cam a ne  n 31 ar ie  i  reven-
di e n i an de 2 13 15 avec n 
di ren ie  de  

Pri  à payer

e n c  e d en e r ien 
Lan ier c i  de 1re r nde  10e a  

a  a  re c a e de 2022  ai  
e ri   a er r re en me re 

de r a i er ce r c d enver re

e  d mma e  car n aimai  
ea c  ien  n ne v ai  a  

r  c er  n  j e r  de 1  
an  mai  n  av n  d cid  d a er 
de avan  Ma e re emen  n ne 
ai  a  d me e e an  ca er de  

 a ima  e  d  ra ar

Angus Booth porte désormais les couleurs du 
Drakkar.  ca re d cran

L’atta uant onovan Arsenault est la derni re 
prise du Drakkar.

eu  nouveau  joueurs
au sein du Drakkar

 Le je ne aie m i  i  a an  d  a  de e  an  e  rend   ainvi e
i riand e 30 d cem re r enc ra er ne derni re i  ivier iar  Lancien ardien 

de  d  ra ar de aie mea  i a en ei n  e  a e  de n r c an   
j e avan  e em  de  e  iar  a mar  ce e i  ardien i v e a  ein de  

i in  de aie mea  ri  ar n d ar  i  a  enc ra er a r  i  er-
rmai  avec a n ve e i e  rmada de ainvi e i riand  a ami e e  i e 
n  ai  remar er avec de  ancar e  de in e  a  ardien de  re n vea  

ardien ivier iar  avai  ie r  ec a e r  a en i  dan  e  e rade  a   ier 
a r midi  d n  ce je ne mme de aie mea  d e  i  a  en ra ne r r i  

v ai  avec e ra ar  a cri  i e de a Li e de c e  j ni r Mari ime  ec 
n vea  n m de a L M  r e  r ea  cia  r a  n a er i  d ai e r  

ivier iar  a  a er n ancien ve i e ra e era de ce dernier m men  avec 
i   a ien ervai  ra e

e Baie-Comeau à Blainville-Bois riand pour encourager Ciarlo

44
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 1

0 
ja

nv
ie

r 2
02

4 
ǀ L

e 
M

an
ic



Une poussée de trois buts sans 
riposte en deuxième période a pavé 
la voie à une victoire décisive de 6-1 
des Pionniers CFL sur les Gaulois 
de Port-Cartier, le 6 janvier, devant 
une belle foule de 2 182 amateurs 
réunis au centre Henry-Leonard.

Sandro Célant

Après un premier engagement sans 
but, les locaux ont sonné la charge 
au deuxième tiers face à leurs rivaux 
port-cartois, qui n’ont jamais été en 
mesure de remonter la pente.

Le défenseur Félix Tremblay, qui 
en était à son premier match de la 
campagne, a ouvert la marque à la 
cinquième minute de la deuxième 
période quand il a complété une 
belle passe de son coéquipier Félix 
Lefrançois.

Alex Michaud a vite doublé l’avance 
de  ien  32 ec nde   ard  
avec un tir précis qui a surpris le gar-
dien de but ennemi Émile Dubé du 
côté de son gant.

Première étoile de la rencontre, avec 
une performance d’un but et quatre 
mentions d’aide, le vétéran Félix 
Lefrançois a assommé les Port-Car-

tois quand il a porté la marque à 3-0, 
cinq minutes plus tard.

Troisième période

En plein contrôle de la rencontre, les 
Pionniers ont poursuivi leur domina-
i n dan  e  20 derni re  min e  de 

jeu. Victimes de quelques infractions 
dans le dernier droit de la rencontre, 
ils ont tenu le coup pour empêcher 
l’adversaire de remonter la pente.

Steeven Tremblay, en avantage 
numérique, a ajouté un quatrième 
 e  r e  vain e r  avan  de 

voir Pier-Luc Berthelot priver le gar-
dien Hugo Méthot, solide devant la 
ca e de  ien  avec ni e  e  
des perdants.

« Le début de la partie a été plus 
modeste. C’est normal avec le retour 
après le temps des Fêtes. Notre pre-
mier but a donné le ton et les joueurs 
ont vite pris les choses en main par 

la suite », a reconnu le pilote des 
Pionniers, Bruno Bernier.

Malgré plusieurs punitions dans la 
deuxième portion du match, l’entraî-
neur-chef a apprécié la performance 
collective de ses hommes. « Notre 
gardien nous a gardés dans le match 
aux bons moments. La majorité des 
joueurs ont su garder le focus et 
c’est une belle victoire d’équipe », a 
aj  e diri ean  i ani  e d j  
a ar ie d  20 janvier ace a  Mar

chands d’Havre-St-Pierre.

En vitesse

Dany Robillard et le défenseur Guil-
laume Bérubé ont complété le poin-
tage pour les Baie-Comois qui, grâce 
à ce triomphe à domicile, jouent pour 

ne m enne de  500  c e de 3 3  
après leur sixième partie du calendrier.

anc i 3 0  aie mea  e 
25 n vem re dernier  e  a i  
enregistrent un quatrième revers 
2 4 1  à leurs sept premiers matchs 

de la campagne.

Auteur d’un jeu blanc de 3-0 lors de la visite précédente des Port-Cartois, le gardien de but Hugo Méthot a de nouveau été brillant devant le 
 let des Baie-Comois. Photo Kassandra Blais

L’attaquant Alex Michaud (un but, une passe) 
a inscrit le but gagnant en deuxième période. 
Photo Kassandra Blais

Une victoire décisive des Pionniers

« Notre gardien nous a gardés dans le match aux 
bons moments. La majorité des joueurs ont su 
garder le focus et c’est une belle victoire d’équipe. »

—Bruno Bernier

WWW.LEDRAKKAR.TICKETACCES.NET 45
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Mikaël Lalancette
Courriel : mlalancette@lesoleil.com

mière moitié de saison en 
janvier, février et en mars…

3— Le style physique de 
l’équipe de la Côte-Nord 
devra être une carte maî-
tresse dans les prochaines 
semaines, mais pas au détri-
ment de la discipline. Le jeu 
va se resserrer et les unités 
spéciales joueront un rôle 
important pour la suite.

4— Matyas Melovsky a 

connu un excellent Mondial 
junior avec la Tchéquie, ça 
pourrait lui donner des ailes 
à son retour dans la LHJMQ.

L’étoile de la semaine aux… 
Voltigeurs. Ils ne perdent 
plus même en l’absence 
de leur général, Maveric 
Lamoureux. S’il poursuit sur 
sa lancée du dernier tournoi 
d’Équipe Canada junior, 
en Suède, Drummondville 
pourrait vite devenir l’équipe 

de l’heure de la deuxième 
moitié de saison.

Deux minutes de pénalité 
à… Sherbrooke. Je com-
prends le Phœnix de ne 
pas avoir échangé Samuel 
St-Hilaire, qui effectuera un 
re r an r c ain  20 an  
Beaucoup moins dans le cas 
d’Israel Mianscum, une belle 
monnaie d’échange perdue. 
Voyons voir si Sherbrooke 
me fera mentir en séries…

Place aux choses 
sérieuses !

Rien ne va plus, faites vos 
jeux !

La période des transac-
tions étant terminée, on 
peut maintenant entre-
prendre le dernier droit de 
la saison dans le hockey 
junior québécois.

On ne pourra pas faire de 
bilan complet des tran-
ac i n  avan  a  n de a 

saison, mais le Drakkar a 
accompli ce qu’il voulait 
faire dans la dernière 

ri de d c an e  a
biliser la situation devant 
e  e  e  aj er d  m c e 

et de la profondeur en 
attaque et en défense.

À prix raisonnable, un 
autre objectif qui turlupi-
nait le directeur général, 
Jean-François Grégoire. Ce 
dernier ne voulait pas mettre 
tous ses œufs dans le même 
panier et il a réussi à ne pas 
trop brûler de cartouches 
pour l’an prochain.

La question que vous vous 
e  an  d e  e ce e 

Baie-Comeau a pu conser-
ver sa longueur d’avance sur 
les autres puissances de la 
LHJMQ, Halifax, Rouyn-No-
randa, Drummondville et 
Victoriaville ?

Personnellement, je pense 
que l’écart qui séparait le 
Drakkar de ces formations 
s’est rétréci, mais les écueils 
ont été évités. L’ajout d’An-

gus Booth vaudra son pesant 
d’or au fur et à mesure que 
l’on avancera en séries.

Je n’ai pas le choix d’iden-
i  er e  de  i e  i 

ont pu combler une partie 
du retard qu’elles accu-
saient sur la meilleure for-
ma i n j ni r a  anada  
e  ie  e  e  i e r

À eux seuls, ces clubs ont 
mis la main sur énormé-
ment de caractère, d’ex-
périence et de leadership. 
L’arrivée de Ty Higgins 
et Samuel Savoie pour 
Rouyn-Noranda et Kassim 
Gaudet, Alexis Gendron 
et Vsevolod Komarov pour 
Drummondville va trans-
former leur visage dans 
les prochaines semaines.

Voici quatre constats sur le 
ra ar

1— Le départ de Philippe 
Bourdages pour Rouyn-No-
randa peut se comprendre, 
avec la présence du jeune 
Lucas Beckman, mais ça 
c n  rme e ean ran
çois Grégoire a décidé 
de jouer son va-tout avec 
Charles-Édward Gravel…

2— Le noyau du Drakkar 
demeure assez jeune, en 
particulier en attaque, 
dont deux des cinq meil-
leurs pointeurs sont âgés 
de 1 an  e emen  e 
era  n d   de main

tenir la cadence de la pre-

3 2 7 ,  b o u l e v a r d  L a  S a l l e ,  B a i e - C o m e a u • 4 1 8  2 9 6 - 6 0 6 3

Pour un décor qui vous ressemble!

• Couvre-planchers • Luminaires • Décoration 

• Systèmes d’aspirateur central • Peinture et teinture  

• Systèmes de chauffage

Baie-Comeau • Forestville
1-888-589-5822
www.legroupeforget.com

Bien entendre, ça change tout	!

O�re permanente
Obtenez un dépistage auditif sans frais

337, boulevard La Salle, bureau 203, Baie-Comeau (Québec) G4Z 2Z1 
Tél. : 418 296-5774  I  Sans frais : 1 888 330-8757  I  Téléc. : 418 296-4612

www.urlscn.com
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Liquidation
de nos 1500

15%rabais *

sur le
pdsfjusqu’à

0%
taux d’intérêt

à partir de
*

jusqu'à 

sur tous nos modèles rAM 1500 classic

rabaisen10 300$ *
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Hyundai Santa Fe 2.4L 
Preferred AWD 2019 

Automatique
117 012 KM
23171A 20 992$

Kim Bouchard
Directeur régional 
des véhicules d'occasion

MÉGA LIQUIDATION 
DES VUS

Meilleur prix pour votre échange • Meilleur taux d’intérêt disponible • Pneus d’hiver sans frais

Mathieu Morin
Directeur des ventes

Cédric Tremblay
Conseiller aux ventes

Chantale Desbiens
Directrice commerciale

AUCUNE OFFRE RAISONNABLE REFUSÉE

26 995 $

799, boul. La�èche, Baie-Comeau · 418 589-2424
megacentreolivieroccasion.com

Honda HR-V 
LX 2020 

Automatique
103 909 KM
5260 22 495$25 995 $

Hyundai Kona 2.0L Preferred
AWD 2020 

Automatique
99 411 KM
23658A 23 992$26 995 $

Buick Encore GX
Preferred ST 2020  

Automatique
22 202 KM
5254 24 995$28 995 $

Subaru Crosstrek Outdoor
AWD 2021

Automatique
54 437 KM
2780 29 992$33 995 $

Hyundai Tucson 2.0L 
AWD 2018

Automatique
92 939 KM
23127A 19 995$21 995 $

Audi Q5 2.0T Progressiv
Quattro 2016 

Automatique
103 774 KM
U-676 21 992$24 995 $

Lexus NX 200T 
Traction intégrale 2015 

Automatique
144 161 KM
U-680 22 995$26 995 $

Mazda CX-30 GX 
AWD 2020

Automatique
73 025 KM
U-689 23 995$27 495 $

Jeep Cherokee Trailhawk 
4x4 2018 

Automatique
74 409 KM
U-677 25 992$28 995 $

Pour consulter tout 
notre inventaire 
scannez ceci :

PLUS  DE  60  UN I T ÉS  EN  INVENTA IRE  AU  ME I L L EUR  PR IX  DU  MARCHÉ
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